

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Otros policías tras las rejas"
	"Explotan por ola de secuestros"
	"Eleazar García es el mejor candidato para Pachuca: MAO"
	"Elecciones legales para mantener la paz social"
	"Equidad, pactan partidos y RTVH"
	"Ofrecen gobierno y Fepade legalidad en comicios"
	"Eleazar García inicia campaña en Pachuca"
	"Reta debatir Gloria Romero a Eleazar García"
	"Firman Olvera y Fepade acuerdo por la legalidad"
	"Pactan partidos blindaje antinarco"
	"Dan a niños de DF más horas-clase"

INSTITUCIONAL

El Visto Bueno-Pautan 126 espacios a candidatos en Radio y Televisión de Hidalgo: El Instituto Estatal Electoral (IEEH) y el Sistema Hidalguense de Radio y Televisión establecieron 126 espacios en la red de comunicación local durante el proceso de campañas para renovar ayuntamientos, de tal forma que los candidatos expongan sus propuestas políticas. La titular del Sistema Hidalguense de Radio y Televisión, Martha Gutiérrez Manrique, aseguró que el objetivo de este convenio entre medios y partidos políticos es garantizar la equidad durante campañas proselitistas. Para las 329 planillas aprobadas por el órgano electoral se definieron 129 espacios en Radio y Televisión de Hidalgo, los cuales serán distribuidos a los aspirantes por cada coalición y/o partido político, con un tiempo estimado de diez minutos al aire en espacios de noticieros o programas de entrevistas. Estos tiempos fueron distribuidos por partido político y coalición, de tal forma que a Hidalgo nos une le corresponden 19 espacios; alianza Juntos por Hidalgo, nueve; Poder con Rumbo, 12; para el PRI, 23 periodos; PRD obtiene 12; PAN accede a once; Nueva Alianza con 18; a PVEM se le otorgan diez espacios; y tanto PT como Convergencia seis. A fin de que se cumpla a cabalidad dicho convenio, informó el consejero presidente del IEEH, Daniel Jiménez Rojo, a cada transmisión acudirá un visitador del órgano electoral e integrantes del Colegio de Notarios. Respecto a los debates, el titular del órgano autónomo aclaró que este ejercicio no lo contempla la ley electoral, aunque pueden recibir solicitudes por parte de los candidatos para fungir como mediadores de esta práctica. "El IEEH tendría el papel de mediador, en cuanto a juntar a los candidatos, pero no podemos organizar algo que está fuera de nuestras facultades", puntualizó. **(Rosa Gabriela Porter, pág. web)**

Milenio-Abren medios del estado para todos los candidatos: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), los representantes de los partidos políticos y coaliciones ante el organismo y el Sistema de Radio y Televisión del gobierno hidalguense firmaron un convenio para que los candidatos a presidentes municipales puedan acceder a un espacio en los tiempos de los programas de la barra informativa de las emisoras estatales. Se convino que se otorgarán 126 espacios en total que se tendrán que repartir entre las 329 planillas que presentaron partidos y coaliciones en todo el estado. Cada dirigencia decidirá cómo se reparten los tiempos asignados. Para el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se designaron 23 espacios, para el partido Nueva Alianza (Panal) 18, para el Partido de la Revolución Democrática

(PRD) 12, para el Partido Acción Nacional (PAN) 11, para el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 10, para el Partido del Trabajo (PT) 6 y para el Convergencia 6. En lo que se refiere a coaliciones, a la "Hidalgo Nos Une" (PAN-PRD) se designaron 19 espacios, para la "Poder Con Rumbo" (PT-Convergencia) 12 y para la "Juntos Por Hidalgo" (PRI-Panal-PVEM) 9. En cada espacio se realizará una entrevista de un mínimo de 10 minutos. **(Gustavo Godínez, pág. 07)**

Criterio-Esperan fuerte pelea en ocho municipios: Son ocho los municipios que tendrán una férrea pelea el próximo 3 de julio. A pesar de que son localidades pequeñas, serán seis los candidatos que se disputan una alcaldía; por otro lado, en otras siete demarcaciones la pelea será entre dos frentes. Una vez que concluyó la sesión del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE), minutos después de las dos de la madrugada de ayer, informaron que fueron 330 planillas las inscritas y autorizadas para la contienda, en las cuales participan 5 mil 324 aspirantes, lo mismo a alcaldes propietarios que a suplentes, síndicos y regidores. La sesión se alargó para permitir que Convergencia entregara la documentación completa de diez integrantes de la planilla de Tulancingo. Justo en esa planilla se encuentra un caso inédito en Hidalgo, al contemplar como integrante de la planilla a Diana Laura Bayardo, que podría convertirse en la primera regidora transgénero. En el listado general se puede observar que en municipios de fuerte competencia electoral se encuentran básicamente registrados sólo tres candidatos, como Pachuca, Mineral de la Reforma, Tula, entre otros. Caso contrario es Tulancingo donde prácticamente el voto se difuminará, ya que en esa demarcación participan seis candidatos, tanto de partidos como de las tres coaliciones generadas a partir de convenios. Durante esa jornada, entre consejeros electorales y representantes partidistas, también se fijaron los topes de campaña, que advierten el gasto máximo que puede hacer cada uno de los candidatos que participan. En Pachuca, el tope llegó hasta el millón y medio de pesos, mientras que en las localidades más pequeñas habrán de ajustar sus gastos a unos 58 mil pesos, según las cuentas que realizaron a partir del nivel de inflación, zona económica, número de habitantes e ingreso per cápita. **(Jorge Martínez, pág. 05)**

El Independiente-Convenio entre Televisión estatal e IEEH dará certeza y equidad: Jiménez Rojo... La firma de convenio entre Radio y Televisión de Hidalgo y el Instituto Estatal Electoral (IEE) para coordinar y otorgar espacios a candidatos a presidencias municipales del proceso electoral del 3 de julio es un logro que beneficiará a los partidos políticos porque da mayor certeza de equidad, sentenció el consejero presidente Daniel Rolando Jiménez. Agregó que se unirá el colegio de notarios para vigilar los tiempos que se otorgarán a los partidos políticos y a las coaliciones. El consenso para el formato de los espacios de entrevistas asignados por Radio y Televisión local a candidatos a presidentes municipales consta de un listado de 23 puntos, dentro de los que destacan que la programación de aspirantes asistentes a las entre-vistas deberá ser informada a la institución a través del Instituto Estatal Electoral y con dos días de anticipación. Así como los programas en que se podrán realizar las entrevistas: Punto por Punto, Cursos de la Noticia, Al aire, y en televisión: Hoy es el día, En contacto vespertino y En contacto nocturno. Se prevé que durante las entrevistas con candidatos no se pasarán llamadas al aire de radioescuchas o televidentes, y las que sean recibidas serán registradas y entregadas al candidato. De acuerdo con lo estipulado por Radio y Televisión, de acuerdo con la cantidad de candidatos y porcentajes de tiempos disponibles, le tocarán un total de 11 entrevistas al PAN; al PRI, 23; PRD, 12; PT, seis; Verde Ecologista, 10; Convergencia seis; Nueva Alianza, 18; "Hidalgo nos une" (PAN-PRD), 19; "Poder con rumbo" (PT-Convergencia), 12, y "Juntos por Hidalgo" (PRI-Panal-PVEM), 9, para hacer un total de 126 espacios. La propuesta que hizo llegar Martha Gutiérrez, titular de Radio y Televisión al Instituto Estatal Electoral y que fue aprobada por unanimidad, cuenta con 16 preguntas que se realizarán a todos los entrevistados y hablan del perfil que debe tener un alcalde, su función, compromisos, problemas que enfrenta su municipio, creación de empleos, papel que juega la mujer en su proyecto, propuestas en salud y a adultos mayores, medio ambiente y El cómo fortalecerá la paz social. **(Miguel Carrasco, pág. 07)**

El Reloj-Habrá tiempos en Radio y TV para todos los partidos: A partir de este día, candidatos a las alcaldías contarán con tres espacios en los noticieros que se transmiten por el Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo, derivado de la firma de convenio entre los representantes de los partidos políticos, la dirección de la televisora, teniendo como testigo a los consejeros electorales. Durante la reunión que sostuvieron la directora del Sistema, Martha Gutiérrez Manrique así como el director de Televisión, Benigno Cerdeira Álvarez, se acordó respetar los 126 espacios previstos en estas campañas electorales. En el caso de abanderados que no puedan acudir en el tiempo establecido, podrá aprovechar otro candidato para evitar que sea tiempo muerto. Daniel Rolando Jiménez Rojo, presidente consejero explicó que los tiempos no son iguales por el número de postulados, de ahí, la división en porcentajes para evitar contratiempos. De acuerdo con la propuesta quedaría distribuida de la siguiente forma por ocupar las 329 planillas aprobadas: Convergencia 4.6% con 6 espacios; Panal tuvo el 13.98% que significan 18 espacios. Las coaliciones obtuvieron porcentajes distintos por el número de candidatos. Hidalgo nos Une 49 traducido en 14.89% con 19 espacios; Poder con Rumbo, 31 abanderados, 9.42% con 12 espacios, Juntos por Hidalgo, 23 postulados que es 6.99% que son 9 espacios

dentro de los términos acordados. El PAN tendría 9.12% es decir, 11 espacios; PRI 61 con 18.54% y 23 espacios informativos; PRD 32 con 9.73% con 12 espacios. Mientras el PT que registró 17 candidatos, obtuvo el 5.17% tendrá 6 espacios; PVEM 25 abanderados con 7.10% y le correspondería 10 lugares. **(Verónica Ángeles, pág.3)**

Síntesis-Pactan difusión equitativa para los candidatos: Partidos políticos y directivos de Radio y Televisión de Hidalgo firmaron un acuerdo para la distribución equitativa de los espacios informativos en este aparato oficial de medios hidalguense para que, tanto partidos y coaliciones, puedan tener las mismas oportunidades de exposición de sus propuestas ante el electorado. En una reunión sostenida en las instalaciones del Instituto Estatal Electoral (IEE), instancia que fungió como mediadora, los representantes de los siete partidos políticos con registro en la entidad acordaron con la titular de Radio y Televisión, Martha Gutiérrez Manrique, que en las pautas del sistema se otorguen 10 minutos por planilla o partido. Con la presencia de Daniel Rolando Jiménez Rojo, presidente consejero del Instituto Estatal Electoral, como testigo de honor, los dirigentes partidistas hicieron la propuesta 1"minutos por planilla o partido. es la pauta que tendrán en la programación entrevistas, tanto en los espacios noticiosos o programas unitarios, las preguntas sean homogéneas para todos los aspirantes, a fin de garantizar una mayor pluralidad y equidad entre los siete partidos, que son PRI, PRD, PT, PAN, PVEM, Panal y Convergencia. Para mantener la equidad, se propuso una reunión de evaluación a la mitad del proceso, a fin de realizar ajustes de acuerdo con las propuestas de cada partido. Así también, se acordó contar con la presencia de un representante del IEE y con la participación del Colegio de Notarios, que certifique que se cumpla con estos acuerdos. Al acto en el que se firmó ante notario público el compromiso de equidad para los partidos políticos en Radio Televisión de Hidalgo, acudió Fernando Moctezuma Pereda, secretario de Gobierno del Estado de Hidalgo. **(Jaime Arenalde, pág. 03)**

Uno Más Uno-Garantizan equidad en proceso electoral: Como parte del compromiso establecido por el titular del Poder Ejecutivo estatal, para garantizar transparencia y equidad en el proceso electoral que se lleva a cabo en la entidad para la renovación de los 84 ayuntamientos, el coordinador jurídico del gobierno del estado acompañó a José Gabriel Martínez Pérez, Notario Público No. 3 de ese distrito, quien dio fe y certificó el resguardo de dos mil 564 paquetes del Programa Integral Alimentario en una bodega localizada en el municipio de Actopan. Para garantizar que las despensas se conserven en este espacio, se colocaron sellos notariales en todos los accesos, mismos que serán retirados una vez concluida la jornada electoral del próximo 3 de julio. Cabe resaltar que este ejercicio se realizara en 19 bodegas que se encuentran localizadas en diferentes lugares del estado. Testifico el acto el licenciado Martin Islas Fuentes, presidente del Colegio de Notarios del Estado de Hidalgo. Por otra parte, y como lo comprometió el gobernador ante el titular de la Fepade, ayer el secretario de Gobierno y la directora del Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo se reunieron con Martin Islas Fuentes, presidente del Colegio de Notarios en la entidad, quien dio fe del convenio que suscribió el SRyTV con el Instituto Estatal Electoral. A través de ese instrumento, un notario certificado la asistencia a entrevistas de los candidatos a presidentes municipales, con el consenso de cada uno de los partidos o coaliciones registradas, que se encuentren debidamente programados dentro de los tres noticieros de radio e igual número de informativos en televisión. Sobre el particular, el mandatario Francisco Olvera Ruiz destacó que el convenio suscrito con el Colegio de Notarios, tiene como propósito establecer un "monitoreo público" de los espacios que se otorgan a los candidatos en Radio y Televisión de Hidalgo, y con ello garantizar equidad en la utilización de este sistema de comunicación. Explico el gobernador que esta actividad será independiente a los trabajos que en el mismo sentido realizan tanto el **Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH)** como el Instituto Federal Electoral (IFE), cuyo propósito es medir los tiempos y el número de impactos que se otorgan a partidos políticos y candidatos. "Habremos de establecer un monitoreo público, con notario, para garantizar la equidad en la utilización del Sistema Hidalguense de Radio y Televisión, de tal manera que la difusión que realiza este instrumento importantísimo del gobierno del estado, y que está obligado a brindar apertura a los partidos políticos, se haga y se realice", comentó Olvera Ruiz. **(Redacción, página 03)**

Plaza Juárez-Representantes de los partidos y coaliciones conformes con distribución de espacios en radio y televisión: Representantes de los partidos y coaliciones que participan en el proceso electoral para renovar los ayuntamientos firmaron de conformidad la propuesta emitida por Radio y Televisión de Hidalgo para la distribución de espacios que tendrán los partidos políticos para estas campañas electorales. Martha Gutiérrez Manrique, directora general de Radio y Televisión de Hidalgo, calificó como un paso importante la reunión sostenida ayer en las instalaciones del Instituto Estatal Electoral, -IEEH-ya que dijo, se contribuirá con el término de equidad. Destacó el hecho de que se designará a un observador por parte de la autoridad electoral, para corroborar que se respeten los tiempos y se notifique, en caso de que los partidos no ocupen los espacios asignados, además de que se solicitará al Colegio de Notarios que notifique que se está cumpliendo con los espacios otorgados. "El objetivo de la propuesta de Radio y Televisión de Hidalgo es garantizar y participar en términos de equidad para todos los aspirantes a las 84 alcaldías". Explicó que son seis los espacios noticiosos disponibles, tres en radio y tres en televisión, 63 espacios en cada uno de

ellos, dando un total de 126 espacios para los 6 noticiarios que serán distribuidos entre las 329 planillas avaladas por la autoridad electoral y son 21 días los disponibles tanto en radio y televisión, debido a que estos programas sólo se transmiten de lunes a viernes. Sigfredo Cabrera Ortiz, coordinador de prerrogativas del IEEH, señaló que la designación de los espacios obedeció al porcentaje de planillas registradas por cada uno de los partidos y coaliciones. La pauta quedó de la siguiente manera: PAN registró 30 planillas por lo que le corresponde 11 espacios; PRI 61 planillas, 23 espacios; PRD 32 planillas, 12 espacios; PT 17 planillas, 6 espacios; PVEM 25 planillas, 10 espacios; Convergencia 15 planillas, 6 espacios; PANAL 46 planillas, 18 espacios; Hidalgo nos Une, 49 planillas, 19 espacios; Poder Con Rumbo 31 planillas, 12 espacios; Juntos por Hidalgo 31 planillas y le corresponden 9 espacios. Las entrevistas se distribuirán en los seis espacios noticiosos de radio y televisión, tendrán una duración de 10 minutos y se basarán en un cuestionario aprobado por los representantes de los partidos políticos y coaliciones. Los representantes de los partidos políticos se comprometieron a enviar la lista de candidatos que serán entrevistados, así como a no dejar de cubrir los tiempos asignados. **(Nadia Mejía, pág. 5A)**

La Crónica-Establece IEEH porcentajes para los partidos en RyTV de Hidalgo: El Instituto de Radio y Televisión de Hidalgo, los partidos políticos y el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), firmaron un acuerdo para establecer las condiciones de equidad en cuanto a los tiempos para la promoción de campañas de los candidatos a las 84 presidencias municipales que conforman la entidad. La propuesta que plantearon en principio las respectivas autoridades estatales de este medio de comunicación fue otorgar un total de 126 espacios con que cuenta la programación de forma cotidiana. Daniel Rolando Jiménez Rojo, presidente consejero del IEEH, manifestó que el sistema hidalguense de radio y televisión es un órgano caracterizado por su apertura hacia los diversos partidos y actores políticos, y seguramente así será durante el desarrollo de los procesos electorales en el estado. Por su parte, el representante del Partido Acción Nacional (PAN) ante el organismo electoral local, Antonio Carabantes, reconoció el trabajo y la disposición del canal de televisión para cumplir un objetivo común. Además de proponer que los espacios destinados para los institutos políticos sean manifestados de forma abierta. En tanto, acompañado por el secretario de gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, Martín Islas Fuentes, presidente del Colegio de Notarios en la entidad, dio fe del convenio que suscribió Radio y Televisión con el IEEH. Acción con la que posteriormente un notario tendrá la tarea de certificar personalmente la asistencia a entrevistas de los candidatos a presidentes municipales, con el consenso de cada uno de los partidos o coaliciones registradas, que quedaron debidamente programados dentro de los tres noticieros de radio e igual número de informativos en televisión. Cabe destacar que, si el caso se presentara y los candidatos no pudieran presentarse en el tiempo establecido como consecuencia del empate de actividades proselitistas, sus compañeros podrán aprovechar los espacios de entrevistas, para no caer en los denominados "tiempos muertos". Finalmente, el presidente consejero del IEEH manifestó que "los tiempos no son iguales, debido al número de postulados que registraron los partidos políticos y las coaliciones. de ahí la división en porcentajes para evitar cualquier contratiempo". **(Alberto Quintana, página 05)**

Publicaciones IEE:

- **El Reloj (pág. 03)**
- **El Independiente (pág. 07)**
- **Síntesis (pág. 03)**
- **Criterio (pág. 05)**
- **Plaza Juárez (pág. 2A)**
- **Uno más Uno (pág. 03)**
- **El Sol de Hidalgo (pág. 3D)**
- **Milenio (pág. 13)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-Daniel Ludlow anuncia demanda contra Fayad: Los delegados federales del Trabajo y de Gobernación, Daniel Ludlow y Jorge Moctezuma, respectivamente, anunciaron que presentarán una denuncia contra Omar Fayad Meneses, presidente del PRI estatal, por irrumpir en la reunión de trabajo de las delegaciones federales en Hidalgo, donde además afirmaron que son calumnias las que dijo el también diputado federal. "Hemos ingresado a través de las autoridades competentes un recurso por la irrupción a instituciones federales. Si siguen calumniando por supuesto que pondremos una acusación por calumnias sí haremos una denuncia", advirtió Ludlow. Los funcionarios federales indicaron que la denuncia la presentaron ante el Ministerio Público federal, luego de que el lunes Fayad llegara a la reunión y ahí los cuestionara sobre el motivo de ésta, pues según el priista era para tirar línea a los trabajadores federales de cara a las elecciones municipales de julio próximo. "El propósito institucional de estas reuniones tiene dos ejes de realización: primero: transversalidad de la administración pública federal, lo que significa que las actividades de cada entidad y organismo federal deben ser complementarias unas de otras en la búsqueda de eficiencia y eficacia en programas

institucionales. “Dos, fortalecimiento del ejercicio de la administración pública en este tema, es un compromiso que el titular del Ejecutivo federal, Felipe Calderón Hinojosa, exige a sus servidores públicos”, afirmó Moctezuma en el posicionamiento oficial. El delegado de la Segob en Hidalgo afirmó que este tipo de reuniones son normales, además de que no se llevan a cabo en los “oscurito” como denunciaron en el PRI. “Se llevó a cabo en un conocido salón de eventos en Pachuca una reunión interinstitucional a donde fueron todos los funcionarios de la administración pública federal adscritos a Hidalgo”. Daniel Ludlow incluso dijo que el tirar línea en ese tipo de eventos es imposible, pues dentro de la administración federal es imposible pues hay varias personas que no simpatizan con el PAN, por lo que ellos mismos pueden denunciar esos delitos electorales. “Lo que puedo garantizar es que de todos ellos hay gente que simpatiza con todos los partidos, y que si hubiéramos hecho algo malo, bien lo pudieron haber grabado en celulares”. **(Alejandro Suárez, pág. 07)**

Milenio-Oralia propone unificar la Policía: Oralia Vega Ortiz, candidata a la presidencia municipal de Tulancingo por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), se mostró a favor de que se continúe la profesionalización de los elementos encargados de la seguridad pública y propuso que la corporación de seguridad de Tulancingo sea absorbida por la Secretaría de Seguridad Estatal. Señaló que su propuesta en materia de seguridad va enfocada en la innovación de tecnología, como la utilización de videocámaras digitales en las zonas más conflictivas del municipio, además de una correcta coordinación entre los tres niveles de gobierno. Consideró innecesario solicitar seguridad durante su campaña política, pues explicó que esto podría generar desconfianza en su campaña y entre el electorado, lo cual no es la imagen que pretende dar a la ciudadanía. Reconoció que actualmente existe una real competencia para adjudicarse el gobierno de Tulancingo, pero aseguró estar preparada ya que durante la campaña dedicará tiempo completo a llevar su propuesta a la población. “Estamos en un momento muy importante a nivel nacional, existen grupos políticos a nivel nacional que representan a la sociedad, lo que ha provocado que exista una competencia más preparada, lo cual es bueno es sano, sabemos que actualmente existen adversarios, por nuestra parte todo el tiempo tocaremos puertas para llevar nuestras propuestas”, dijo. De la misma forma señaló que el ser la primer candidata mujer por el PRI a la alcaldía de Tulancingo, representa una gran oportunidad para todas las féminas del ayuntamiento, pues señaló que actualmente el 52 por ciento de las mujeres votan, y prometió estar más cerca de sus necesidades. Mencionó que el desarrollo social es un proceso que conlleva al mejoramiento de la calidad y nivel de vida de la población en sus diferentes ámbitos como son la salud, la educación, vivienda, nutrición y empleo. **(Horacio Rodrigo, pág. 10)**

Milenio-Berganza promete donar sueldo si llega a ser edil: Francisco Xavier Berganza, candidato del Partido Nueva Alianza (Panal) a la presidencia municipal de Tulancingo, arrancó su campaña en el estadio Primero de Mayo a tres cuartas partes de su capacidad. Como propuestas el ex cantante manejó la posibilidad de que una vez como alcalde firme públicamente el convenio de colaboración y transparencia con el Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), para que todos los ciudadanos accedan a datos permanentemente. Planteó que las mejores empresas a nivel nacional supervisen y auditen al edil, así como a todos y cada uno de los funcionarios del ayuntamiento, además de que las sesiones de cabildo sean transmitidas en vivo a través de los medios electrónicos. Berganza se comprometió a que la supervisión de obras y costos de las mismas sea auditados por la ciudadanía y en caso de existir actos de corrupción en todos los niveles, castigarlos enérgicamente. Dentro de su plataforma, consideró que un presidente municipal debe poner el ejemplo donando la totalidad de su sueldo a las personas que realmente lo necesitan, pues insistió que en el ayuntamiento existen demasiadas carencias. Con un espectáculo que incluyó la presencia de grupos de música regional y la participación del comediante “Huicho Domínguez”, aseguró que realizará las gestiones para que el municipio cuente con un sistema y cuerpos de seguridad profesionalizados que se sometan al examen de confianza. **(Horacio Rodrigo, pág. 10)**

Milenio-Julio Soto pide debate público en Tulancingo: Julio Soto Márquez, abanderado del PAN para competir por la presidencia de Tulancingo, propuso a sus contrincantes debatir sus propuestas en instituciones educativas o medios de comunicación electrónicos para que la ciudadanía conozca la postura de cada uno de los candidatos. De acuerdo con el aspirante, la campaña que encabeza está enfocada en la representación ciudadana, toda vez que 8 de los 13 integrantes de su planilla no pertenecen a ningún partido político. Aseguró tener las herramientas necesarias para demostrar a los votantes la viabilidad de sus propuestas, toda vez que a su juicio, en el municipio existen muchas necesidades que no han sido atendidas por los gobiernos municipales anteriores. “Es hora de avanzar y de atender las reales necesidades de la ciudadanía, sé que el retos es grande, pero también el retraso es igual de grande, por eso es importante trabajar para solucionar los reales problemas de Tulancingo”, declaró. Acompañado de la ex candidata al gobierno del estado, Xóchitl Gálvez, Soto Márquez aseguró que su campaña se centrará en propuestas y de ninguna forma responderán a insultos o provocaciones de los demás adversarios. **(Horacio Rodrigo, pág. 10)**

Milenio-Osorio respalda a Eleazar en Pachuca: El ex gobernador Miguel Osorio Chong estuvo ayer en el corazón de Pachuca para apoyar la candidatura de Eleazar García, candidato a la presidencia municipal de Pachuca. "Eleazar García será el próximo Presidente Municipal de Pachuca, porque representa la mejor propuesta para los ciudadanos de esta capital", dijo. El ex mandatario subrayó que en el Revolucionario Institucional se hace política constructiva y de propuestas serias. Indicó, además, que en estos días se están realizando en diversas entidades del país las campañas más importantes de la época moderna, cuyos resultados, dijo, serán fundamentales para que regrese la estabilidad, el progreso, la paz en México y los mejores gobiernos. "Vamos a construir el 3 de julio el regreso del PRI a Los Pinos, y sólo se hará con buenos gobiernos a nivel estatal, municipal". Asimismo, Osorio Chong hizo un llamado al gobierno federal para dejar de utilizar los programas y recursos a favor de los candidatos del Partido Acción Nacional. "Estamos haciendo un llamado para que dejen de ocupar los programas que son de la gente para querer manipular a la sociedad, no es posible que en las delegaciones federales se estén realizando este tipo de acciones que lastiman los más necesitados", expresó. **(Misael Zavala, pág. 11)**

Milenio-Gloria lanza reto al PRI para ir a debate: El primer día de campañas políticas, dos candidatos a la presidencia municipal de Pachuca aceptaron debatir públicamente de cara al proceso electoral del 3 de julio. En conferencia de prensa la mañana de ayer, Gloria Romero León, candidata a la alcaldía capitalina por la alianza *Hidalgo Nos Une* (PAN-PRD), lanzó el reto a los aspirantes por la Casa Rule; horas después, el candidato de la coalición *Poder Con Rumbo* (PT-Convergencia), Jorge Israel Acosta Benítez, aceptó un debate de ideas y propuestas para la ciudadanía. Al debate también fue invitado el candidato de la coalición "Juntos por Hidalgo" (PRI-Panal-Verde), Eleazar García Sánchez, sin embargo aún no lo ha aceptado. La posible discusión de propuestas podría ser organizada por una asociación civil de otro estado de la República. "Vemos de buen ánimo el debate, nosotros aceptamos y dijimos que sí, ahora nada más esperamos que el candidato del PRI acepte y que la gente pueda tener la posibilidad de analizar quien será la persona que pueda encabezar a este municipio", declaró la aspirante panista. Al respecto el candidato ciudadano del PT-Convergencia, "por supuesto que acepto el debate de ideas, sería un honor debatir con Gloria Romero y con Eleazar García", señaló el aspirante de la izquierda en el estado que busca la capital Pachuca. **(Jonathan Collazo, pág. 11)**

El Sol de Hidalgo-"Haré campaña limpia y transparente": En la Plaza Independencia de Pachuca, cientos de ciudadanos se reunieron para acompañar a Eleazar García Sánchez, candidato a la Presidencia Municipal de la capital hidalguense por la coalición Juntos por Hidalgo, a dar el banderazo de arranque de lo que será su campaña rumbo a los próximos comicios electorales a efectuarse el 3 de julio. La madrugada de ayer, martes, día en que oficialmente inició el proselitismo político en la entidad, el dirigente estatal Omar Fayad, militantes y simpatizantes del PRI, Nueva Alianza y Verde Ecologista respaldaron a Eleazar García en este inicio que privilegiará el acercamiento con la ciudadanía. El dirigente priista invitó a todos los sectores de la sociedad a sumarse a esta campaña de propuestas, de trabajo por Pachuca y sus habitantes. Aseveró que con el apoyo de los jóvenes, de las amas de casa, con los trabajadores de los mercados, transporte público, se trazarán un camino de triunfos. El candidato Eleazar García, coincidiendo con Omar Fayad, afirmó que será una campaña limpia y transparente, en la cual estará clara la utilización de los recursos; sobre todo, tocará las fibras más sensibles de la sociedad. Representantes de las 40 zonas electorales de la ciudad se dieron cita al pie del Reloj Monumental, icono del municipio, a fin de reafirmar el apoyo al candidato, quien en su calidad de ciudadano "comprende sus necesidades y sabe el camino para darle solución", exteriorizó Eleazar García. El abanderado por la coalición Juntos por Hidalgo (PRI-Partido Verde-Nueva Alianza) expresó el respeto que tiene hacia los tiempos que marca la ley para iniciar con la presentación de las propuestas, que serán uno de los ejes mediante los que se dirigirá su campaña. **(Redacción, ojo política)**

Plaza Juárez-"Nosotros no somos de hacer circos como Omar Fayad": AFIRMA DIRIGENTE PANISTA Tras la reunión de delegados federales que fue descubierta ayer lunes por parte del dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Omar Fayad; el presidente del Partido Acción Nacional en el estado, Gonzalo Trejo Amador calificó de preocupante esta situación, por lo que su partido no contestará a esto, pues dijo: "sólo vamos a hacer una campaña de propuestas y directamente a la gente". "Es una situación de verdadera preocupación por parte del PRI, ya está buscando la forma de desprestigiarnos como partido" aseveró el dirigente blanquiazul y argumentó que las reuniones de gobierno serán siempre, evidentemente, de coordinación, de trabajo por parte de los delegados federales. En este caso, afirmó que Acción Nacional no está acosando al gobernador del estado en sus reuniones de gabinete. "Bien haríamos también en hacer escándalos, pero no somos de ese tipo de hacer circos como Omar Fayad" dijo Trejo Amador, tras reiterar que su partido sólo tendrá campañas de propuestas. Lo anterior lo dio a conocer al concluir la conferencia de prensa que organizó este partido para arrancar de manera formal las actividades de campaña por parte de los 30 candidatos del PAN y de los 49 abanderados de la coalición "Hidalgo nos une" que conforma junto al Partido de la Revolución Democrática. Al

inicio de este evento, Trejo Amador sostuvo: "Nuestras campañas serán de propuestas directas hacia los ciudadanos, de contacto con los habitantes, de respeto a las instituciones, pero también seremos vigilantes del desarrollo de los otros partidos; principalmente, del Revolucionario Institucional para que no incurra en las prácticas que siempre acostumbra". Igualmente al inicio de este proceso electoral que concluirá el próximo 3 de Julio declaró que la meta del PAN es ganar más de 40 ayuntamientos. El dirigente estatal del PAN estuvo acompañado de algunos candidatos de acción Nacional y de Miguel Ángel Chávez, secretario de Fortalecimiento Interno e Identidad del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), quien acudió a la capital hidalguense a anunciar que la dirigencia nacional del PAN apoyará intensamente a todos sus candidatos, por lo que se lograrán campañas exitosas. Por su parte, Gloria Romero León, candidata de la coalición "Hidalgo nos une" para el municipio de Pachuca convocó a una amplia campaña ciudadana para lograr tener un gobierno ciudadano; además describió varias de sus propuestas, entre las que destaca el fortalecimiento al comercio establecido, simplificación de trámites, seguridad, alumbrado público y dar respuesta al grave problema del agua en la capital del estado. Asimismo la candidata emanada del PAN enfatizó que por su parte no entrará a una campaña de descalificaciones; pues afirmó que los ciudadanos pachuqueños merecen un mensaje diferente, de altura, respeto y sobre todo de propuestas. Finalmente en esta conferencia de prensa, otros candidatos presentes fueron: Luis Enrique Baños Gómez de Mineral de la Reforma y Julio Soto Márquez de Tulancingo; ambos describieron sus principales propuestas y coincidieron en no generar campañas de descalificaciones y sí proyectos ciudadanos para beneficio de todos. Cabe mencionar que el candidato de Mineral de la Reforma lanzó su tarjeta denominada "La cumplidora" con la que los ciudadanos podrán tener acceso a diferentes apoyos. **(Natalia López Pazarán, pág. 4A)**

El Reloj-Eleazar García inicia campaña en Pachuca: Eleazar García, candidato ciudadano propuesto por los partidos Revolucionario Institucional, Nueva Alianza y Verde Ecologista a la presidencia municipal de Pachuca, inició formalmente su acercamiento con la ciudadanía. Su primer día de campaña fue aprovechado minuto a minuto, pues la madrugada de este martes encabezó una concentración en la explanada de la Plaza Independencia, junto al Reloj de Pachuca, que prácticamente se pintó de Rojo. "Les hablaré con el corazón", fue una de las frases pronunciadas por el candidato ciudadano, al insistir que esa, será la tónica de su campaña. Por la mañana, García Sánchez sostuvo un encuentro con habitantes de la colonia La Raza, una de las más populares de la capital hidalguense, donde conoció las demandas de servicios que le plantearon los habitantes del lugar. Ahí, junto a los vecinos de la zona, firmó un compromiso para hacer de La Raza un lugar ejemplo de desarrollo sustentable. Ya entrada la tarde, Eleazar García encabezó un multitudinario encuentro en la plazuela Juan C. Doria, enclavada en uno de los puntos de mayor tradición de la capital, evento en el que estuvo acompañado por Miguel Osorio, ex gobernador de Hidalgo. En su mensaje, el Osorio Chong convocó a los pachuqueños a sumarse al proyecto de Eleazar García, a quien definió como un ciudadano que sabe dar confianza. La agenda del candidato a la presidencia de la capital continuó por la noche, al sostener encuentros con diferentes grupos de la sociedad civil. **(Nohemí García, pág. Principal)**

El Reloj-"Soy el candidato de la educación" asegura aspirante a presidente: El candidato de la alianza, "Poder con Rumbo" que integran los partidos del Trabajo y Convergencia, Jorge Israel Acosta Benítez, asegura que es el candidato de la educación, por lo que plantea cinco centros educativos en la ciudad, además considera que es necesario educar a todos los pachuqueños para que la capital hidalguense tenga un buen desarrollo. Fundador del Instituto Tecnológico Latinoamericano (ITLA), afirma que no es militante de ninguno de los dos partidos a los que ahora representa, sin embargo, aceptó ser el candidato por PT y Convergencia para buscar la alcaldía de Pachuca como candidato ciudadano. El aspirante a la presidencia municipal de Pachuca señaló que su campaña estará basada en el tema de la educación, pues considera que la capital hidalguense se debe de convertir en un municipio educador, ya que asegura que tiene dos maestrías relacionadas con la administración pública y gestión social. Jorge Acosta Benítez considera que todas las demandas de la población en servicios básicos se pueden resolver a partir de la educación, "pues se necesita educación para la promoción, educación para la gestión y participación para la conservación". El originario de barrio San Clemente de Pachuca, aseguró que durante los 30 días que tiene para hacer campaña recorrerá a pie las colonias, barrios y comunidades de la capital, así como mercados, plazas y centros comerciales para buscar el voto de la ciudadanía. "Voy ir a guerrerear otra vez, voy ir a la Revo, estaremos en todos los lugares en donde sea requerida la presencia y allí encontraremos mucha gente conocida, porque muchas personas piensas que soy desconocido, pero no, yo nací aquí, tengo 50 años y cree una universidad que es el Itla, eso me da una presencia más allá de lo que algunas personas esperarían", expresó el candidato. Por último, dijo que otra de sus propuestas es crear cinco centros educativos en los que se incluirán una escuela para padres, adolescentes y adultos mayores, con el objetivo de atender a toda la población y formar mejores ciudadanos. **(Yina Bautista, pág. 4)**

El Reloj-Respaldan la candidatura ciudadana de Eleazar García: "Educación, salud, seguridad, trabajo, son frases trilladas que utilizan los candidatos emanados de partidos políticos sin mayor proyecto de resultados a corto plazo, aseveró Porfirio Moreno Jiménez, integrante de la organización Ciudadanos Juntos por Un Mejor Desarrollo. En conferencia de prensa, el también ex aspirante a la gubernatura del estado de Hidalgo celebró que la capital hidalguense sea "punta de lanza" al considerar a personas de la sociedad sin afiliaciones políticas como candidato de un partido: el Revolucionario Institucional, visto en la persona de Eleazar García. Si bien, reconoció que hasta el momento la vía de partidos políticos es la única reconocida por la Constitución para acceder a los cargos de elección, mismos que se convierten en institutos de interés público y tienen el deber de cuidar los derechos de los ciudadanos. Auguró que esta elección será la última en la cual los institutos políticos se "muevan como pez en el agua", toda vez que los candidatos independientes saldrán a la lucha social para buscar una mejor calidad de vida. Moreno Jiménez reconoció la capacidad del PRI de eliminar el compadrazgo, el amiguismo, y el dedazo, muestra de que es un partido político en renovación. Aunque lamentó que de 329 candidatos sólo uno sea en calidad de ciudadano. **(Verónica Ángeles, pág.3)**

El Reloj-Con Huicho Domínguez, inicia campaña Francisco Xavier: En el estadio de fútbol Primero de Mayo, el candidato del Partido Nueva Alianza por Tulancingo Francisco Xavier Berganza presentó su plataforma electoral; sin embargo fue interrumpido por los asistentes que le pedían a gritos: "que cante, que cante, que cante"; el candidato del PANAL, hizo caso omiso a las peticiones de los presentes y prefirió continuar con su discurso. Entre los asistentes se encontraban habitantes de los municipios de Santiago Tulantepec y Cuautepec, aún cuando el candidato es el abanderado para la alcanzar la Alcaldía en Tulancingo. Entre los presentes estuvo el diputado José Ramón Berganza Escorza, el diputado Mario Vera García, coordinador y líder de Alianza Joven, además de diversos regidores y líderes barzonistas. Llamó la atención la presencia del artista "Huicho Domínguez", Mario Pintor y Jorge Reynoso. El evento estuvo amenizado por tríos y bandas; sin embargo el aspirante nunca se animó a cantar, algo que muchos de los asistentes pedían. Entre las propuestas destaca la incorporación de perfiles nacionales en el rubro de seguridad a fin de que se reestructuren los cuerpos policíacos del municipio, transparentar la rendición de cuentas hecha por una empresa que audite mes con mes los recursos ejercidos por el Ayuntamiento, además propuso que donará su salario íntegro. **(Adriana Herreras, pág.4)**

El Reloj-PANAL presenta su decálogo de campaña: El Partido Nueva Alianza (PANAL) apostará a gobiernos municipales con características de asistencia ciudadana, dejando atrás las acciones asistencialistas y paternalistas que hasta la fecha se practican, indicó Fernando Flores Pérez, presidente de la Junta de Coordinación Ejecutiva de dicho instituto político. "Si hace falta pavimentar, meter drenaje, o hacer llegar el agua potable, debe ser asunto de gobierno y ciudadanos, no sólo del presidente municipal; los ciudadanos deben apoyar las acciones de sus autoridades", aseveró Flores Pérez al presentar a sus 51 candidatos a presidentes municipales. En el inicio de campañas electorales, la dirigencia estatal del Partido Nueva Alianza presentó un decálogo en el cual aseguró que no caerá en provocaciones de guerra sucia, ya que ésta es una herramienta "de los débiles e impotentes, y de aquellas personas que no tienen propuestas". Su arma – dijo – serán las propuestas, el diálogo, el debate público, en una campaña que estará dirigida a los ciudadanos que durante años han sido marginados y excluidos socialmente. Dentro de sus diez puntos a seguir en las campañas político-electorales, Fernando Flores advirtió que denunciarán "cualquier inducción, coacción del voto, y aquellas acciones de tipo clientelar que pretendan incidir en la decisión ciudadana". Señaló que de ganar en la elección del próximo 3 de julio en los municipios, sus presidentes municipales se regirán por los principios básicos de la administración pública que se relacionan con equidad, transparencia, rendición de cuentas, planeación, servidores municipales capacitados, entre otros aspectos. Finalmente, señaló que dentro de su proyecto de trabajo se encuentran temas tales como, seguridad, proyectos turísticos, desarrollo económico sostenible, autoempleo y desarrollo de infraestructura. **(Verónica Ángeles, pág.4)**

El Reloj-Gonzalo Trejo anticipa triunfo: El Partido Acción Nacional prevé obtener el triunfo en 40 municipios de los 79 donde participa de manera independiente y en coalición, así lo afirmó el dirigente estatal, Gonzalo Trejo Amador. En conferencia de prensa, Gonzalo Trejo, líder del blanquiazul, declaró oficialmente el inicio de las campañas de los 30 candidatos del PAN y los 49 abanderados de la coalición Hidalgo nos Une (PAN-PRD) y aseguró que los candidatos de estas agrupaciones basarán sus propuestas en la plataforma electoral registrada. Por su parte, la candidata de la coalición Hidalgo nos Une por el municipio de Pachuca, Gloria Romero León, indicó que los ejes de su campaña estarán encaminados hacia los ciudadanos, con una oferta real y realizable. **(Verónica Ángeles, pág.4)**

El Reloj-“La mejor opción para dirigir Tulancingo es una mujer”: La mejor opción, la mejor carta es una mujer para Tulancingo, y esa mujer se llama Oralia Vega, aseguró el presidente del comité estatal del PRI, Omar Fayad, durante el arranque de campaña de la candidata priísta en el cerro del Tezontle. Entre porras y aplausos, Omar Fayad afirmó que con Oralia Vega Tulancingo tendrá oportunidades, habrá más servicios municipales y más seguridad: “Vamos a ganar porque tenemos la mejor propuesta para gobernar Tulancingo”. Por su parte el candidato suplente, Fernando Pérez consideró que Tulancingo merece una mujer comprometida, que rinda cuentas, por lo que pidió a los tulancinguenses no dejarse engañar y aventurar su voto. Bajo la consigna de “Oralia presidenta y sí se puede”, la candidata del PRI, Oralia Vega reiteró su promesa de trabajo intensamente por Tulancingo. “A partir de este momento, me ofrezco en cuerpo y alma a tocar puertas, a recorrer colonias”. En compañía de su familia y militancia, admitió que ese es el reto más importante de su vida, por lo que expresó su deseo de trabajar sobre 4 ejes rectores: desarrollo social, desarrollo económico, desarrollo sustentable y desarrollo institucional. Al término la candidata del PRI, encabezó una cabalgata en la comunidad de Huapalcalco, donde se reunió con productores agropecuarios. **(Adriana Herrerías, pág.5)**

El Reloj-Tiempo de ciudadanos: El nocturnal inicio de campaña de Eleazar García, candidato de los partidos PRI-Verde-PANAL a la presidencia municipal de Pachuca, representa que rompe con la tradición proselitista, un dato significativo. En el propósito de hacer valer todos los minutos, que la ley concede a los candidatos para su proselitismo, los simpatizantes tricolores consumieron las primeras dos horas de este martes en una velada que los congregó en el corazón de la capital; de encuentros semejantes no hay antecedente. El discurso de Eleazar García, fue distinto a los que tradicionalmente suenan en los eventos políticos. “Les hablaré con el corazón”, dijo el ciudadano empresario, al tiempo en que pronunciaba su primer mensaje a los pachuqueños, en la aspiración de llegar por la vía del voto a la Casa Rule. Entrada la mañana, las cosas no fueron distintas; en la colonia La Raza, una de las más populosas de la capital, el abanderado de Juntos por Hidalgo caminó por las empinadas calles del lugar. Mientras saludaba a los habitantes de este sector, Eleazar García reconocía y escuchaba, como todo ciudadano, que en la raza como en el resto de los sectores de la capital, servicios públicos eficientes son la demanda número uno, y exigen atención permanente de la autoridad hacia sus gobernados. En el inicio de su campaña Eleazar fue arropado por Omar Fayad dirigente estatal del partido tricolor, por Carolina Viggiano, diputada por Pachuca y por la tarde-noche de este martes, estuvo acompañado en la plazuela Juan C. Doria, por Miguel Osorio, ex gobernador de Hidalgo. Blanquiazules. al grito de guerra. “Si quieren guerra, guerra van a tener”, enfático Juan Carlos Acosta, líder municipal del PAN en Pachuca, declaró lo anterior, sin pensar en el mensaje de confrontación que envió a los electores. De inmediato, en el intento de “corregir la plana” al panista, Aurelio González dirigente del comité municipal del PRD, abundó “sí, una guerra de propuestas, de diálogo, una guerra de debates”. En la conferencia del pasado lunes, ambos representantes de la alianza PAN-PRD, se hicieron bolas con su discurso, el primero por asumir el rol al que han jugado los de la ultraderecha y el segundo porque tampoco supo lo que dijo. Hasta hoy, no entiendo lo que significa una “guerra de dialogo”. Pero, lo que sí tengo claro, es que la palabra “Guerra”, ha sido incorporada como una especie de “moda” al lenguaje cotidiano de los mexicanos desde las esferas del autodenominado “Gobierno del Empleo”, que tan sólo en cuatro años y medio, suma alrededor de 45 mil muertos. A un día de iniciadas las campañas Aurelio González, tiene prácticamente “amarrada” una regiduría en el próximo ayuntamiento, periodo en el que entiendo, habrá de privilegiar su “guerra de debates”. **(Edmundo Pineda, pág.9)**

El Reloj-El candidato del PRD por Tulancingo inicia proselitismo: Alejandro Rosas García candidato del Partido de la Revolución Democrática PRD a la presidencia de Tulancingo dio inicio su campaña política en los primeros minutos de la madrugada de hoy, visitando así a los taxistas de la ciudad quienes tienen la gran responsabilidad de cuidar a la ciudadanía que requiere dicho servicio. En dicho encuentro los propietarios y chóferes del servicio, plantearon al candidato perredista una serie de propuestas para mejorar el mismo, con el objetivo de mantener un servicio de excelencia para la ciudadanía y por su puesto para la seguridad tanto del pasajero como del operador. Una vez dichas las propuestas por los conductores, Rosas García se comprometió a incluirlas en sus puntos más importantes de campaña política y por supuesto de adecuarlas en el plan de trabajo de la próxima administración donde el Partido de la Revolución Democrática va a gobernar; ya que con esto se debe entender que las necesidades de ambas partes son muchas y por ello hay que dar respuestas justas y necesarias para el desarrollo del servicio público que prestan los taxistas en nuestra ciudad. Cabe señalar que Rosas García reconoció públicamente la labor y la trayectoria que realizan los responsables del volante, ya que ellos ponen todo el empeño para mejorar día a día el servicio público de taxis. Además siendo conscientes del mal momento que están pasando, debido a la crisis económica y por ende la escasa demanda de usuarios, por lo que se necesita inyectarle mayor apoyo municipal. **(Elena Ángeles, pág.12)**

Uno más uno-Presenta Nueva Alianza Candidatos: El presidente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), Fernando Flores Pérez, encabezó la presentación de los candidatos de los candidatos a las alcaldías de los 51 municipios en los que ese instituto político no formó alianza con el PRI y el PVEM. En ese contexto, el dirigente señaló que los candidatos de Nueva Alianza no caerán en depresiones y descalificaciones, si no que hablarán de frente y con la verdad a la ciudadanía. Flores Pérez informó que el partido realizara una “campaña relámpago”, en donde se promoverá un decálogo de propuestas que integran,; compromiso social, debate político, labor social, respeto, proselitismo con sentido humano, transparencia, planeación, desarrollo económico sustentable y profesionalización de servidores. De igual forma, menciono que los candidatos de Nueva Alianza impulsarán la cultura, deporte, educación, esparcimiento y la transformación de los municipios. “En Nueva Alianza hay valores, seremos cuidadosos y escrupulosos con el dinero sucio, no permitiremos los ilícitos por que le aportamos a hacer un partido del siglo XXI, nuestros candidatos tienen un perfil de honestidad, y consideramos que la guerra sucia es para los débiles e impotentes, para aquellos que no tienen propuestas”. El Panal participa en 51 municipios como en Tulancingo, Huichiapan, Mineral del Chico y Actopan, mientras que en otros 23 que lo hará coaligado con el PRI Y PVEM. Actualmente, gobierna dos municipios, Francisco I. Madero y El Cardonal, mismos que ganó en las últimas elecciones locales en 2008. **(Redacción, Página 03)**

Criterio-Esperan fuerte pelea en ocho municipios: Son ocho los municipios que tendrán una férrea pelea el próximo 3 de julio. A pesar de que son localidades pequeñas, serán seis los candidatos que se disputan una alcaldía; por otro lado, en otras siete demarcaciones la pelea será entre dos frentes. Una vez que concluyó la sesión del **Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE)**, minutos después de las dos de la madrugada de ayer, informaron que fueron 330 planillas las inscritas y autorizadas para la contienda, en las cuales participan 5 mil 324 aspirantes, lo mismo a alcaldes propietarios que a suplentes, síndicos y regidores. La sesión se alargó para permitir que Convergencia entregara la documentación completa de diez integrantes de la planilla de Tulancingo. Justo en esa planilla se encuentra un caso inédito en Hidalgo, al contemplar como integrante de la planilla a Diana Laura Bayardo, que podría convertirse en la primera regidora transgénero. En el listado general se puede observar que en municipios de fuerte competencia electoral se encuentran básicamente registrados sólo tres candidatos, como Pachuca, Mineral de la Reforma, Tula, entre otros. Caso contrario es Tulancingo donde prácticamente el voto se difuminará, ya que en esa demarcación participan seis candidatos, tanto de partidos como de las tres coaliciones generadas a partir de convenios. Durante esa jornada, entre consejeros electorales y representantes partidistas, también se fijaron los topes de campaña, que advierten el gasto máximo que puede hacer cada uno de los candidatos que participan. En Pachuca, el tope llegó hasta el millón y medio de pesos, mientras que en las localidades más pequeñas habrán de ajustar sus gastos a unos 58 mil pesos, según las cuentas que realizaron a partir del nivel de inflación, zona económica, número de habitantes e ingreso per cápita. **(Jorge Martínez, página 05)**

Criterio-Apuesta Hernández por planear recursos: El priista Filiberto Hernández Monzalvo arrancó, en un acto multitudinario, su campaña de proselitismo. Destacó que Mineral de la Reforma podrá satisfacer, mediante la planeación, las necesidades indispensables de sus habitantes, además de proyectar un crecimiento ordenado y sostenido. El candidato planteó que existe lo necesario para colocar a ese municipio en los primeros lugares de bienestar, aún cuando reporte un crecimiento demográfico explosivo. Hernández adelantó, en entrevista con Criterio, que habrá muchos compromisos que estarán acompañados por una firma ante notario público, “porque tanto se ha degradado el quehacer público que debemos darle certeza a mucha gente que ya difícilmente cree en las promesas de campaña”. Sin embargo, dijo que existe otro sector de la población en donde el valor de la palabra es suficiente, primordialmente entre las comunidades en donde “todos nos conocemos y sabemos que no es necesario certificar que mi palabra vale”, dijo. El oriundo de La Higa recordó que proviene de un estrato bajo, al igual que muchos pobladores; sin embargo, señaló que la formación académica le permitió crear un desarrollo agrícola tecnificado, que le ayudó a dar empleo a 300 trabajadores y a fomentar las empresas en la región. Al igual que ese negocio, dijo el candidato, podemos hacer de Mineral de la Reforma un lugar distinto, en donde sus habitantes estén contentos de vivir y que apuesten por crear más y mejores empresas que redunden en crecimiento económico y social. Hernández planteó que los problemas cotidianos de la seguridad, de los servicios públicos, del agua, serán superados con la condición de que cada quien se comprometa y se esfuerce. El candidato: Se reunió con gente de las distintas comunidades, colonias y fraccionamientos, a quienes les prometió mejores servicios y más obras de desarrollo, las cuales deberán ser priorizadas oportunamente para que los recursos sean etiquetados. La llegada de población flotante, dijo, tendrá un lugar en las actividades del municipio, para permitir que esos pobladores se integren en todos los sentidos, incluso de manera cultural. Hernández anunció una campaña muy activa, que contará con la participación de todos los sectores de la población. Muchos de estos problemas, dijo, tendrán que ser resueltos de manera colegiada con Pachuca, debido a que comparten necesidades y su solución deberá ser conjunta, para que así los dos municipios puedan obtener los beneficios del trabajo en equipo. El priista recordó que mediante el uso de tecnologías se podrá avanzar aceleradamente en materia agrícola, dando un mayor

margen productivo a Mineral de la Reforma, pues de acuerdo con su experiencia es posible sacar adelante a la gente con proyectos bien planteados. **(Jorge Martínez, página 04)**

Criterio-Inician dimes y diretes en campañas: Recién comenzaron las campañas electorales rumbo al 3 de julio, y ya hay acusaciones y descalificaciones entre priistas y panistas. Después de que Omar Fayad denunciara un presunto proselitismo de los delegados federales a favor de Gloria Romero, ayer la candidata de la alianza opositora acusó al tricolor de acarrear a trabajadores capitalinos y del estado para el arranque de campaña de Eleazar García. "Deberían preocuparse más de lo que están haciendo ellos, pues ayer, para el inicio de campaña del candidato del PRI, fueron convocados los trabajadores del ayuntamiento y del estado", expresó la candidata panista. Respecto al presunto proselitismo que hicieron los delegados federales, Gloria Romero de Tellería dijo que es mentira, pues ella "no estaba enterada de la reunión, además de que fue con la intención de desprestigiar a nuestro partido; como no pudieron tumbar la alianza, ahora van a intentar desprestigiarnos", afirmó la candidata de Hidalgo nos Une. Al respecto, el presidente del blanquiazul en Hidalgo, Gonzalo Trejo, dijo: "Bien haríamos en hacerles escándalos, pero no somos de ese tipo, de hacer circos como lo hace Omar Fayad Meneses", señaló el dirigente estatal de Acción Nacional. Por el contrario, el panista dijo que harán una campaña de propuestas directas a la gente. También aseveró que la intención de desprestigiar al PAN refleja el grado de preocupación en que se encuentran el tricolor y sus militantes. **(José Antonio Alcaraz, página 05)**

Criterio-Guerra sucia es para los débiles afirmó Flores Pérez: Luego de presentar a sus 68 candidatos a presidentes municipales, el dirigente estatal de Nueva Alianza, Fernando Flores Pérez, consideró que la "guerra sucia es para los débiles e impotentes, que no cuentan con la suficiente inteligencia para lograr un triunfo". En un desayuno, los candidatos fueron conminados a no caer en guerras inútiles que sólo alejan a la sociedad de las urnas. Durante una rueda de preguntas y respuestas, el dirigente partidista descartó que los docentes de Hidalgo estén obligados a votar por su partido, pues consideró que son personas con la suficiente madurez política para decidir sobre sus actos. Fernando Flores Pérez planteó que Nueva Alianza tiene candidatos que todos conocen, cuya forma de vida es bien conocida. **(Redacción, página 04)**

Criterio-Solicitará el PAN seguridad para candidatos vulnerables: Gonzalo Trejo, dirigente estatal del PAN, anunció que debido a los recientes ataques de la delincuencia organizada en la entidad, pedirá al gobierno de Hidalgo seguridad para los candidatos albiazules vulnerables por la importancia de sus municipios, como es el caso de Tulancingo. "Solicitamos desde hoy el apoyo del gobierno estatal y garantice condiciones óptimas para desarrollar nuestras campañas, hacemos el llamado y lo formalizaremos por escrito al secretario de Seguridad Pública, Damián Canales", adelantó. El anuncio se dio en la conferencia de prensa que ayer ofreció el candidato a la alcaldía de Tulancingo, Julio Soto, quien agradeció al PAN la oportunidad que le brindó de participar y abanderar un proyecto ciudadano que representa los intereses de la gente y atiende las necesidades básicas del pueblo. Proyecto: Julio Soto reconoció que el reto es grande, pero el atraso de Tulancingo es mayor, por lo que buscan impulsar el desarrollo social a través de un proyecto articulador cuyo factor común será la unidad. La meta, dijo, es convencer al mayor número de habitantes de que las cosas pueden cambiar. "Recurrimos al análisis y la reflexión de los 106 mil electores que hay en el municipio, para que puedan convertirse en promotores de este proyecto". Consciente de que habrá trampas, anticipó que las propuestas se sobrepondrán a las adversidades que sortearán. **(María A. Islas, página 10)**

Criterio-Capacitan a funcionarios en blindaje: Imparten el taller de capacitación y blindaje electoral a funcionarios de cinco municipios con la intención de evitar que los servidores públicos realicen involuntariamente delitos electorales. La subsecretaria de Asunto Electorales fue la encargada de dirigir el curso a los ayuntamientos de Almoloya, Apan, Emiliano Zapata, Tepeapulco y Tlanalapa. Con la intención de transparentar los recursos públicos e impedir que los programas sociales violen las normativas impuestas por el blindaje electoral, con el objetivo de evitar crear conflictos durante el periodo de campañas de los candidatos, para tratar de que los sufragios se realicen de forma pacífica, señaló el edil de Apan, José Julián Madrid Viveros, quien fue el encargado de inaugurar el taller. El curso, que tiene carácter obligatorio, tiene el objeto de capacitar a los funcionarios municipales sobre el uso y aplicación correcta de los recursos y programas públicos de cara a los comicios electorales que se realizarán el 3 de julio. Durante su mensaje Madrid Viveros pidió aplicar el programa de blindaje en los programas sociales y de los recursos públicos, y que los partidos políticos hagan lo que les corresponde, además de evitar las descalificaciones y "guerras sucias". Por su parte, el Agente del Ministerio Público para Asuntos Electorales explicó que la estrategia iniciada en todo el estado, incluye además de la capacitación a funcionarios, que la ciudadanía esté informada de cómo actuar ante los delitos en materia electoral. Asimismo, dejó en claro que el gobierno hidalguense no tolerará infracciones a la ley, ni ataques al voto secreto, tampoco frenará la aplicación de programas sociales, sólo acatará la legislación electoral respecto a su difusión. Dentro del taller asistieron poco más de 50 funcionarios municipales. **(Abel R. Flores, página 14)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Milenio-Fepade exige respetar las leyes electorales: José Luis Vargas Valdez, titular de la Fiscalía para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), llamó a la ciudadanía hidalguense a denunciar los actos ilegales como compra de votos, desviación de recursos públicos, presencia de funcionarios en eventos durante horario de trabajo, entre otros. El funcionario federal indicó que Hidalgo junto a otras dos entidades de la República se han sumado a los convenios propuestos por la Fepade, los cuales tienen el objetivo de evitar que los funcionarios públicos incurran en delitos electorales. La colaboración incluye capacitación a los servidores públicos sobre lo que pueden y no hacer durante las campañas electorales, además de los compromisos de los estados para evitar utilizar recursos públicos durante el proselitismo. El organismo dependiente de la Procuraduría General de la República (PGR) "es una de las autoridades encargadas de garantizar la equidad, legalidad y transparencia de las elecciones federales y locales en los casos que resultan de su competencia". En ese sentido, Vargas Valdez advirtió sobre los delitos electorales en los cuales pueden incurrir los servidores públicos: presionar a las votantes el día de la elección, comprar o comprometer por medio de los votos, obstaculizar, interferir o impedir el adecuado ejercicio de las tareas de los funcionarios electorales, recoger en cualquier tiempo, credenciales para votar. Pidió a los siete partidos políticos respetar las leyes. **(Ángel Cabrera, pág. 07)**

El independiente-Aprueba IFE normas para propaganda de gobierno: El Consejo General del IFE aprobó las normas reglamentarias sobre la propaganda gubernamental que serán aplicables para procesos electorales locales ordinarios o extraordinarios 2011, en acatamiento de una sentencia del Tribunal Electoral federal. En sesión extraordinaria, el colegiado acató la resolución de la Sala Superior, por lo que acordó excluir al Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) de entre los órganos de Estado autorizados para emitir mensajes durante los procesos electorales de este año. Por ello, dicho instituto no podrá transmitir spots con motivo de los resultados del XIII Censo General de Población y Vivienda 2010. Lo anterior, ante un recurso de impugnación que promovió el PRI ante el Tribunal Electoral federal y que consideraba que la propaganda del Censo de Población y Vivienda podía confundirse con la promoción de logros de gobierno del presidente Felipe Calderón. Durante la sesión, el Consejo General aprobó suprimir o retirar toda propaganda gubernamental en radio y televisión, tanto de los poderes federales y estatales como de los municipios, órganos de gobierno del Distrito Federal, sus delegaciones y cualquier otro ente público. Sin embargo, acordó que serán excepciones la propaganda que para asistencia pública emitan la Lotería Nacional y Pronósticos para la Asistencia Pública, así como la publicidad informativa sobre la promoción turística nacional de México y de otros centros turísticos del país. Asimismo, la campaña de educación del Servicio de Administración Tributaria (SAT) para incentivar el pago de impuestos y el cumplimiento de las obligaciones fiscales, y las campañas de comunicación social del Banco de México con contenido exclusivamente educativo. Esto siempre y cuando no incluya nombres, imágenes, voces o símbolos que impliquen promoción personalizada de cualquier servidor público. Además, deberá abstenerse de difundir logros de gobierno, obra pública, e incluso emitir información sobre programas y acciones que promuevan innovaciones en bien de la ciudadanía ni referencias visuales o auditivas a las frases, imágenes, voces o símbolos. **(Redacción, Página 05)**

PLANO ESTATAL

Milenio-FOR pide a delegados salirse de la elección: Francisco Olvera Ruiz, gobernador de Hidalgo, llamó a los 20 delegados federales a evitar utilizar recursos públicos a favor del Partido Acción Nacional (PAN) durante los 30 días de campaña, en los cuales se renovarán las 84 alcaldías del estado. En el contexto de un convenio firmado entre el gobierno del estado y la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), el mandatario estatal anunció la cancelación del Programa Alimentario en lo que resta el proceso electoral. De acuerdo con el ex alcalde de Pachuca, las miles de despensas que se reparten a personas de escasos recursos cada mes, serán resguardadas en bodegas hasta después del tres de julio, lo cual estará certificado por notario público. Otra de las acciones en materia electoral es la realización de un convenio, con el cual el gobierno estatal se compromete a garantizar equidad y apertura en el sistema de Radio y Televisión de Hidalgo a los partidos de oposición, en el marco de los tiempos señalados por los órganos electorales. El titular de la Fepade, José Luis Vargas Valdez, junto al gobernador de entidad, firmaron un convenio con el cual se comprometen a que su administración evite desviar recursos públicos a las campañas de los presidentes municipales, así como a no utilizar el aparato gubernamental a favor del Partido Revolucionario Institucional (PRI). "La intención es inhibir que se incurra en conductas ilegales y evitar los delitos electorales por parte de servidores públicos del gobierno estatal", señaló el jefe del Ejecutivo en la entidad. Las diferentes secretarías realizarán "una auditoría rápida" de los programas sociales, en específico el Alimentario, para verificar cuántas despensas tienen en existencia, las cuales serán resguardadas y entregadas hasta después del tres de julio. Ante ese escenario, Francisco Olvera exigió una actuación recíproca a los delegados que representan las diferentes secretarías del gobierno federal, quienes han sido

acusados por el PRI de operar a favor de Acción Nacional con recursos públicos y su aparato burocrático. Aunque el Revolucionario Institucional -al cual pertenece Olvera- fue acusado de iniciar la guerra sucia en contra de los partidos de oposición, debido a que Omar Fayad irrumpió en una reunión de delegados federales, el gobernador de la entidad llamó a evitar las descalificaciones. "Hacemos el llamado de que todos los partidos no pierdan su capacidad de iniciativa, que presenten propuestas de carácter positivo, que busquen enarbolar aquellas ideas que verdaderamente ayuden al desarrollo de la entidad y lo hagan con apertura y absoluto respeto al marco jurídico". El mandatario estatal dijo que la guerra sucia "no ayuda a nadie, si bien demerita al destinatario, también demerita a quien la genera y la sociedad no es lo que quiere, eso le cansa, lo decepciona, la sociedad lo que quieren son propuestas, mi llamado constante a que se manejen por esa vía todos los actores políticos". Hasta el momento el gobierno estatal ha firmado tres convenios de blindaje electoral con el gobierno electoral y los partidos políticos y aclaró que "el programa de gobierno debe seguir de manera formal, sería ilógico porque apenas vamos arrancando". **Blindaje municipal •••** Ante el inicio de los comicios electorales en Hidalgo, autoridades de la región de Tizayuca aplican el blindaje electoral para los trabajadores municipales y estatales para evitar cometer delitos durante el proceso de campañas que iniciaron ayer. Tizayuca, Zapotlán, Tolcayuca, Villa de Tezontepec y Zempoala fueron los municipios que firmaron el convenio ante autoridades de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo. En caso de cometer algún delito electoral las autoridades serán acreedoras a las sanciones de 100 a 300 salarios mínimos a la destitución del cargo, esto derivado del decreto 366 de adición al Código Penal. Anteriormente los funcionarios que incurrieran en delitos electorales eran acreedores sólo a una sanción. Vicente Ruiz Tapia, de la Subprocuraduría de Asuntos Electorales, brindó la capacitación a los funcionarios públicos, inició con la explicación de términos como: delito electoral, funcionarios electorales, servidor público, funcionario partidista, propaganda electoral, candidatos, material electoral, entre otros. **(Ángel Cabrera, pág. 06)**

El Sol de Hidalgo-Suspenden entrega de Despensas: A partir de ayer, con el inicio de las campañas políticas, se suspendió la entrega de despensas correspondientes al Programa de Alimentación del Gobierno del Estado, anunció el jefe del Ejecutivo, Francisco Olvera, al firmar un convenio con el titular de la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales (Fepade), José Luis Vargas Valdés. El mismo documento, con el que se instrumentan acciones que intentan impedir el uso de recursos públicos a favor de candidatos y partidos, lo suscribieron, además, Fernando Quetzalcóatl Moctezuma, secretario de Gobierno; Alejandro Straffon, procurador de Justicia; José Luis Lima Morales, fiscal electoral; y el contralor Juan Manuel Menes. Olvera anunció que los paquetes alimentarios circulantes serán recogidos y enviados a bodegas que serán selladas ante la fe de notarios públicos. Igualmente, ofreció equidad en la cadena estatal de radio y televisión. Asimismo, hizo un llamado a los funcionarios estatales para que cumplan estrictamente con la ley y, bajo su estricta responsabilidad, eviten el uso de vehículos, personal o recursos con fines electorales. Tal exhorto lo extendió a los funcionarios municipales y delegados federales de la entidad. **RESPONDE OLVERA A COMPROMISO DE BLINDAJE ELECTORAL** El gobernante recordó que el 5 de mayo firmó con Francisco Blake, secretario de Gobernación un acuerdo de seguridad en materia electoral y el 26 del mismo mes, otro convenio con partidos políticos, los cuales contienen compromisos relativos a la competencia para renovar los ayuntamientos. Vargas Valdés, titular de la Fepade, explicó que el convenio de blindaje electoral, que previamente se signó en Coahuila y Nayarit, pretende fomentar la cultura de la denuncia, fortalecer la participación ciudadana en materia de vigilancia, atender los delitos de la materia de manera pronta y trabajar de manera coordinada con todas las instancias de gobierno. José Luis Lima Morales, subprocurador de Asuntos Electorales, expresó que las acciones de blindaje tienen el propósito de hacer que se respete la voluntad ciudadana y que no haya coacción o inducción al voto. Asimismo, se fomenta la denuncia para quienes ofrecen recompensas o incorporación a programas sociales o realización de obras públicas, a cambio de sufragios. **(Redacción, ojo política)**

El Sol de Hidalgo-Con notario, entrevistas a candidatos: Como lo comprometió el gobernador ante el titular de la Fepade, la tarde de este martes el secretario de Gobierno y la directora del Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo se reunieron con Martín Islas Fuentes, presidente del Colegio de Notarios en la entidad, quien dio fe del convenio que suscribió el SRyTV con el Instituto Estatal Electoral, mediante el cual, a partir de mañana, un notario certificará la asistencia a entrevistas de los candidatos a presidentes municipales, con el consenso de cada uno de los partidos o coaliciones registradas que se encuentren debidamente programados dentro de los tres noticieros de radio e igual número de informativos en televisión. **(Redacción, ojo política)**

Plaza Juárez-Elecciones legales para mantener la paz social: PIDE OLVERA Gobierno del estado es el más interesado en que el proceso electoral se dé dentro de un marco de legalidad, ya que esto permitirá conservar la paz social en el estado, señaló Francisco Olvera Ruiz, gobernador del estado, durante la firma del acuerdo de trabajo con la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), perteneciente a la Procuraduría General de la República. El mandatario estatal informó que revisarán el programa alimentario, a fin de que no haya posibilidad de que

esté en circulación, por lo que se mantendrá en bodegas, para lo cual se hará ante la presencia de un notario público; advirtió que estas despensas no serán entregadas hasta pasada la elección para evitar que sean empleadas con fines electorales y para que no haya suspicacias sobre el tema. Indicó que el compromiso de su gobierno es el de mantenerse apegados a la ley, para lo cual, previamente se han establecido algunos convenios como el Acuerdo de Seguridad en Materia Electoral y el convenio de blindaje en materia de prevención de delitos electorales. Aclaró que este acuerdo firmado con la FEPADE no busca que las autoridades finquen responsabilidades, sino evitar que se incurra en esas conductas, por lo que se brinda información a todo funcionario público sobre la forma en la que tendrán que conducirse para evitar caer en alguna falta. El fiscal Especializado para la Atención de Delitos Electorales, José Luis Vargas Valdez, informó que este acuerdo ha sido anteriormente suscrito por los estados de Guerrero y Baja California; y en breve lo harán los de Nayarit y Coahuila, que también tendrán elecciones este año; para generar el clima de respeto al voto y las condiciones para que las campañas y la jornada electoral transcurran en paz y tranquilidad; de igual forma se pretende garantizar un blindaje que permita un trabajo conjunto entre instituciones de procuración de justicia. **(Nadia Mejía, pág. 3A)**

El Reloj-Firman convenio para prevenir y sancionar delitos electorales: Tras el inicio de las campañas para la renovación de ayuntamientos, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, firmó junto con José Luis Vargas Valdés, titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) un convenio de colaboración para la prevención de delitos en materia electoral. Dicho acuerdo tiene como finalidad establecer los mecanismos mediante los cuales se promoverán acciones de prevención, atención y seguimiento a las denuncias de delitos electorales. A través de ello, aseguró el mandatario estatal, se mantendrá en la entidad un clima de paz y tranquilidad social. Expresó que se dará difusión al acuerdo entre los funcionarios de la administración estatal y municipal para que estén conscientes sobre qué tipo de conductas son consideradas como delitos electorales. El jefe del Ejecutivo estatal aseguró que se tendrán, a través de la Secretaría de Contraloría, mecanismos de control para que los vehículos del gobierno del estado no sean usados en actos de campaña. Agregó que las despensas del Programa Alimentario serán resguardadas en bodegas para que no se distribuyan durante el proceso electoral sino hasta que concluyan las elecciones. Olvera Ruiz insistió que el acuerdo con la dependencia adscrita a la Procuraduría General de la República (PGR) tiene como objetivo mantener la tranquilidad y paz social en la entidad, para que el día de la justa electoral, dijo, la ciudadanía emita su voto con libertad. En tanto, el titular de la FEPADE, José Luis Vargas Valdés, afirmó que el acuerdo con el gobierno estatal garantizará la legalidad en el proceso electoral. Preciso que el acuerdo contempla prevenir y sancionar delitos electorales, prohibir que recursos estatales y federales ingresen a las campañas, además de promover la participación de la ciudadanía. **(Alejandro Reyes, pág. 2)**

El Reloj-Resguardan despensas por proceso electoral: Como parte del compromiso establecido por el gobernador para garantizar transparencia y equidad en el proceso electoral que se lleva a cabo en la entidad para la renovación de los 84 ayuntamientos, el coordinador jurídico del gobierno del estado acompañó a José Gabriel Martínez Pérez, Notario Público No. 3 de ese distrito, quien dio fe y certificó el resguardo de dos mil 564 paquetes del Programa Integral Alimentario en una bodega localizada en el municipio de Actopan. Para garantizar que las despensas se conserven en este espacio, se colocaron sellos notariales en todos los accesos, mismos que serán retirados una vez concluida la jornada electoral del próximo 3 de julio. Cabe resaltar que este ejercicio se realizará en 19 bodegas que se encuentran localizadas en diferentes lugares del estado. Testificó el acto el licenciado Martín Islas Fuentes, presidente del Colegio de Notarios del Estado de Hidalgo. **(Redacción, pág.2)**

El Reloj- Autoridades se capacitan en tema de "blindaje electoral 2011": Tizayuca.- Autoridades de la región de Tizayuca participaron en una capacitación sobre el tema de "blindaje electoral 2011", cuya finalidad es que los funcionarios municipales y particulares eviten cometer delitos durante el proceso electorales que acaba de iniciar en el estado de Hidalgo, para la renovación de los 84 ayuntamientos. Reunidos en la parte alta del auditorio, Marcelino Rojas Flores, presidente municipal de Tizayuca, dio la bienvenida a sus homólogos de Zapotlán, Tolcayuca, Villa de Tezontepec y Zempoala, así como a los funcionarios locales y de los municipios vecinos. Durante su intervención, subrayó la importancia de esta capacitación que fue impartida por la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo, la cual busca dar legalidad a sus actos, con pleno conocimiento de los diversos delitos electorales, en los que se pueden incurrir como funcionarios públicos. Exhortó a los miembros de su administración a conducirse bajo la Ley Electoral del Estado de Hidalgo, a fin de evitar las sanciones correspondientes, como son: la destitución del cargo, una sanción de 100 a 300 salarios mínimos y una pena que se castiga con prisión de uno a siete años, según el decreto 366 de adición al Código Penal. Vicente Ruiz Tapia, representante de la subprocuraduría de Asuntos Electorales, fue el encargado de brindar la capacitación a los funcionarios públicos, inició la explicación con la definición de algunos términos como: delito electoral, funcionarios electorales, servidor público, funcionario partidista, propaganda electoral, candidatos, material electoral,

entre otros. Al concluir la capacitación y en entrevista con este medio de comunicación, el alcalde de Tizayuca, confió en que los comicios en este municipio se lleven a cabo dentro de la legalidad y en total orden, con un saldo blanco tal y como se suscitaron las dos elecciones que se han efectuado durante la actual administración municipal, y aseveró que “como autoridad municipal se mantendré al margen de este proceso para la renovación del ayuntamiento”. **(Lorena Montiel, pág.13)**

Uno más uno-Acuerdan gobierno y Fepade prevenir delitos electorales: El gobierno del estado y la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), perteneciente a la Procuraduría General de la República (PGR), firmaron un acuerdo de trabajo específico de cara a los próximos comicios que se celebrarán el 3 de julio para la renovación de los 84 ayuntamientos de la entidad. El objetivo del acuerdo signado es establecer los mecanismos mediante los cuales se promoverán acciones de prevención, atención y seguimiento de denuncias de delitos electorales y responsabilidades administrativas de los servidores públicos, a fin de contribuir a la legalidad, transparencia y equidad del proceso electoral. Una de las vertientes de este documento será el de difusión, a fin de que los servidores públicos de los ámbitos federal, estatal y municipal, partidos políticos, candidatos y activistas en campaña tengan la certeza de las probables conductas consideradas como delitos electorales. “En lo que corresponde al gobierno del estado, hemos formulado el compromiso de mantenernos en nuestra actuación diaria y en todo momento, estar apegados a las normas establecidas”, puntualizó el mandatario. El Ejecutivo estatal dio a conocer que los apoyos entregados a la población a través de los programas sociales, tales como el Integral Alimentario, se concentrarán a fin de ser resguardados en bodegas que serán cerradas y certificadas ante notario público, y se reabrirán pasadas las elecciones. “Hemos determinado mecanismos de control a través de la Secretaría de Contraloría para que funcionarios en sus tiempos, vehículos y todo tipo de bienes se mantengan sólo en el uso exclusivo de las actividades inherentes al gobierno, desde luego hemos hecho votos para que desde el gobierno otro tipo de servidores públicos, como el caso de los delegados federales y los servidores públicos municipales, mantengan esta misma actuación”. Destacó que “la intensión de este acuerdo, reitero, en Hidalgo lo firmamos ciertos y con la convicción de la conducta que habremos de seguir, no de nada más de estar pendientes de no violar la ley, sino de coadyuvar en todo tiempo y momento con la mejor actitud para que en la medida en que todos podamos mantenernos en el Estado de derecho se mantenga la otra finalidad que para mí es fundamental, la paz social”. Olvera Ruiz aseguró que la paz social debe de ayudar a inhibir el abstencionismo al momento de participar en las urnas, es dar la certeza que la gente podrá salir en Hidalgo, el próximo 3 de julio, de manera libre y de manera espontánea, en un ambiente familiar a votar con toda tranquilidad, cierto de su seguridad y que el voto habrá de ser cien por ciento respetado por todas las instituciones que tienen que ver con la organización y vigilancia del proceso electoral. **(Redacción, Página 03)**

PLANO MUNICIPAL

Criterio-Presenta la SSPH a 25 criminales organizados: La Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) presentó a 25 personas presuntamente relacionadas con el crimen organizado en la entidad, entre ellos el director de la policía municipal en San Felipe Orizatlán y elementos de Huejutla, así lo dio a conocer Damián Canales Mena, titular de esa dependencia. Gracias a un intenso operativo, entre policías estatales y el Ejército mexicano en Huejutla, se obtuvo información para detener a 16 policías y nueve civiles, que presuntamente tienen vínculos con el crimen organizado. Cabe destacar que entre los detenidos se encuentra Julio César Castillo, ex director de la policía municipal de San Felipe Orizatlán; el comandante de Vialidad, Juan Márquez Hernández; así como el comandante de Seguridad Pública en esa localidad, Agustín Fernández Hernández. De igual forma, se detuvo a Miguel Ángel Reyes Contreras, alias El Chinto, quien presuntamente fungía como supervisor de la banda delictiva. Además, se capturó a varios informantes, quienes en sus testimonios reconocieron trabajar por alrededor de cuatro mil pesos. Damián Canales explicó que no siempre se puede proporcionar la información detallada cuando se están realizando los operativos policíacos, “porque los delincuentes, por medio de las redes sociales, se ponen en alerta para darse a la fuga”. Dijo que seguirá luchando en la SSPH contra la delincuencia en todas sus modalidades, contabilizándose hasta el momento a 130 personas detenidas por su posible relación con las bandas del crimen organizado. **(Redacción, página 09)**

PLANO NACIONAL

Milenio-Reformas, después de los comicios: partidos... Los dirigentes nacionales de PRI, Humberto Moreira; PAN, Gustavo Madero, y PRD, Jesús Zambrano, pactaron sacar adelante reformas pendientes, como la laboral, hacendaria y política, a partir de privilegiar los temas en los que haya consenso. Sin embargo, no habrá ningún avance hasta después de las elecciones del 3 de julio. Luego de una reunión privada, en la que los dirigentes evitaron que se les viera juntos, en conferencias de prensa por separado reconocieron que no hay acuerdo sobre un periodo extraordinario, por lo que buscarán coincidencias en un encuentro posterior con los coordinadores parlamentarios. “No llegamos a un acuerdo de

un periodo extraordinario. Llegamos al acuerdo de tener reuniones de trabajo largas donde vayamos poniendo el ángulo a todo lo que estamos de acuerdo y vayamos sacando”, precisó Humberto Moreira. En respuesta al presidente Felipe Calderón, quien un día antes exigió a quienes frenaron la reforma laboral explicar sus razones pues, dijo, existían ya consensos de fondo, Moreira señaló que no avalarán en automático “lo que propone una de las partes”. Para el líder del tricolor, a pesar de que la víspera legisladores panistas retiraron sus firmas de la iniciativa del PRI, esta reunión tiene “más viva que nunca” la reforma laboral. El panista Gustavo Madero detalló que la reunión se desarrolló en un ambiente “de franco diálogo abierto, honesto y con la intención de buscar la construcción de acuerdos, con un reconocimiento de que hay competencia electoral, por un lado, por urgencia de identificar las reformas que le hacen falta al país y avanzar en desahogar esta agenda impostergable”. Sostuvo que aunque su partido ambiciona una reforma de mayor alcance, está dispuesto a avanzar en los temas consensuados y “dejar encorchetados” aquellos en los que haya disenso. Jesús Zambrano señaló que “lo más valioso es la disposición de sentarnos a construir”, al admitir que existe “dificultad para construir una agenda común” y en el caso de la reforma laboral, el PRD “no ha arriado sus banderas”. Aunque los acuerdos se concretarán una vez concluido el proceso electoral y de ello dependerá la realización de un periodo extraordinario, en el encuentro (el segundo en una semana. El primero ocurrió el miércoles pasado, cuando analizaron una eventual candidatura común en Michoacán) Moreira, Madero y Zambrano coincidieron en que procesarán los temas en los que haya puntos en común y dejarán de lado aquellos en los que se mantengan los disensos. “En aquellos donde ya hay coincidencia, que vaya saliendo un primer paquete, y no detener toda una reforma por algunos puntos en los que aún no estamos de acuerdo”, puntualizó el presidente del PRI. Por su parte, Madero reiteró que el acuerdo es “ir analizando, primero, en dónde están todos los partidos de acuerdo y, después, analizando casuísticamente cada uno de esos que quedaron encorchetados”. Respecto a la reforma política, Moreira dejó ver un avance sobre la reducción del Congreso, pasar de 500 a 300 integrantes en la Cámara de Diputados y que sólo haya tres senadores por cada estado. Zambrano dijo que hay voluntad de impulsar la adición de temas de democracia participativa. **(Daniel Venegas, pág. 18)**

Plaza Juárez-PRI, PAN y PRD pactan blindaje contra narco: Los dirigentes de los partidos PRI, PAN y PRD acordaron blindar a sus candidatos a elección popular para evitar “la presión” del crimen organizado y fortalecer la seguridad de los mismos. “Una preocupación compartida es la necesidad de blindar las campañas electorales contra la penetración del dinero sucio del narcotráfico”, dijo Jesús Zambrano, del PRD. En su momento, Gustavo Madero dijo que es necesario el blindaje “frente a la presión eventual de la delincuencia organizada”. Por ello, en el caso del PRD, acudirán este jueves a la Secretaría de Gobernación para que les informen si alguno de sus candidatos está siendo investigado por tener vínculos con el crimen organizado. En lo que es su segunda reunión para acordar temas de la agenda nacional, Humberto Moreira, del PRI, Gustavo Madero, del PAN, y Jesús Zambrano, del PRD, confirmaron que sacarán adelante una reforma laboral en el próximo periodo ordinario de sesiones, así como la aprobación de los nombramientos de los tres consejeros electorales que faltan en el IFE. En conferencia de prensa, pasando uno a uno ante los medios de comunicación, los dirigentes partidistas rechazaron la posibilidad de un candidato común en el estado de Michoacán, a pesar de que el PAN dejó abierta la posibilidad. En todo caso, dijo Jesús Zambrano, se buscará que el ganador de la contienda apoye una plataforma electoral en común de los candidatos que no hayan ganado. Los dirigentes partidistas acordaron reunirse a más tardar en 15 días para continuar impulsando una agenda común. Sin embargo, descartaron que se dé un periodo extraordinario en el Congreso de la Unión debido a que están “procesos electorales” de por medio. Jesús Zambrano, dirigente del PRD, dijo que una “preocupación compartida” es la necesidad de blindar las campañas electorales contra la penetración de dinero sucio del narcotráfico. **(Redacción, pág. 10A)**

COLUMNAS POLÍTICAS

Milenio-Trascendió:

Que Humberto Moreira, Gustavo Madero y Jesús Zambrano optaron por no salir juntos en la foto de la reunión que sostuvieron ayer, para “no afectar los procesos electorales” que se dan en los estados, donde siguen siendo competencia.

Aunque los *tres presidentes amigos* en ningún momento se dejaron ver juntos, en los pasillos que conectaban los salones con la cocina hicieron una rifa para definir el orden en que cada uno daría su conferencia de prensa e hicieron bromas acerca de que ese había sido el único arreglo “en lo oscuro”.

Que pese a que los dirigentes nacionales de PRD, PAN y de su propio partido acordaron trabajar para sacar las reformas pendientes en el Congreso después del 3 de julio, los diputados del PRI mantendrán la táctica de criticar al gobierno

federal en los temas político, social, económico y educativo, hasta las elecciones en el Estado de México.

Dicen que con esta estrategia buscan mantener el buen posicionamiento de su partido y seguir pavimentando el camino para el 2012.

Que, botón de muestra, el coordinador de la bancada oaxaqueña del PRI en la Cámara de Diputados, **Héctor Pablo Ramírez**, recurrió ayer al viejo truco de arengar “al ladrón, al ladrón!”.

En las redes sociales reprodujo las noticias sobre el caos generado en la Ciudad de México por Antorcha Campesina, bajo el liderazgo de su correligionaria y casi vecina de curul **Maricela Serrano**, para enseguida lanzar la interrogante de si los gobiernos de **Calderón** y **Marcelo Ebrard** “pueden o no” resolver los problemas.

Por supuesto que no engañó a nadie.

Que, hablando de redes sociales, mientras comparecía ante legisladores federales, corrió fuerte la versión de que **Javier Lozano** renunciaría por la noche a la Secretaría del Trabajo.

Pero por lo visto en la sesión, el *borrego twittero* no distrajo a **Lozano**, quien repartió candela a diestra y siniestra.

Que después de firmar el Acuerdo para la Evaluación Universal de Maestros, el secretario de Educación Pública, **Alonso Lujambio**, y la lideresa del sindicato nacional, **Elba Esther Gordillo**, salieron juntos del Museo Nacional de Antropología.

Cuando se le preguntó a la profesora sobre si, como había declarado el presidente **Calderón**, su alianza con el gobierno no es política, sólo respondió que ya todo estaba dicho... **(Redacción, pág. 04)**

Milenio-Más obra social, menos dispendios: Por más que el Gobierno Estatal y los municipios se preocupen en adquirir equipamiento para sus policías, nunca será suficiente para luchar en igualdad de circunstancias contra la delincuencia organizada. La razón es sencilla, los criminales tienen recursos para adquirir las mejores armas, puesto que a eso dedican todo su tiempo; además porque actúan al margen de la ley, y eso les permite obtener dinero ilícito con facilidad. Mientras tanto, la autoridad tiene que revisar sus presupuestos y esperar su aprobación. Por eso se antoja casi imposible superar al crimen organizado en potencial bélico. Sin embargo tampoco deben dejar de invertir en nuevos equipos y personal, pero no debería ser su prioridad. Es mejor reorientar el dinero público, y destinarlo a programas que beneficien directamente a la población. Ahora que acaban de iniciar las campañas municipales en Hidalgo, es el tiempo idóneo para pedir a los candidatos que reorienten sus presupuestos, y que dediquen sus esfuerzos al combate a la pobreza. El lunes *Milenio Hidalgo* publicó cifras de la Secretaría de Desarrollo Social federal, donde aseguran que unos 600 mil hidalguenses sobreviven con apenas ocho pesos diarios. Por fortuna, el gobernador Francisco Olvera tiene muy clara esta problemática y dijo que la desigualdad no se combate sólo con despensas, sino con programas para generar empleos e incrementando la oferta educativa. En días pasados tuve la oportunidad de platicar con él, y comentaba que seguirán luchando en contra de las bandas criminales que operan en la entidad, y prueba de ello es que apenas ayer detuvieron a más de una decena de delincuentes, y a los policías que los protegían. Sin duda esa batalla debe continuar, pero la pelea más importante y la que mejores dividendos dará en el futuro es el combate a la pobreza, y en ello deberán participar decididamente los alcaldes que resulten electos el próximo 3 de julio. Un buen principio sería evitar el dispendio en las campañas. El segundo paso implicaría invertir en programas sociales de auto empleo; en mayores espacios para el esparcimiento y el deporte, y por supuesto, en proyectos educativos. Lamentablemente algunos políticos piensan más en su futuro, y en realizar obras que les reditúen ganancias electorales sin importar las consecuencias. **(Miguel Ángel Vargas, pág. 02)**

Milenio-con pies y cabeza:

Fernando Flores Pérez
Panal va por todas

Durante el arranque de campaña de los candidatos a presidentes municipales del Partido Nueva Alianza (Panal), el

dirigente estatal, Fernando Flores Pérez aseguró que buscarán posicionarse como la segunda fuerza electoral en el estado de Hidalgo en los comicios del próximo 3 de julio, donde se renovarán los 84 ayuntamientos de la entidad. El líder panalista en Hidalgo afirmó que no obligarán a los maestros integrantes de la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) a votar por el Partido Nueva Alianza, sin embargo dijo que los que así lo deseen, podrán participar en eventos de campaña después del trabajo.

Gonzalo Trejo Amador

Arranque panista

Ayer en conferencia de prensa, Gonzalo Trejo Amador, presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), declaró oficialmente el inicio de las campañas de los 30 candidatos del blanquiazul y los 49 abanderados de la coalición *Hidalgo Nos Une* (PAN-PRD).

Luis Enrique Baños

“La cumplidora”

En su primer día de campaña de cara a las elecciones municipales, Luis Baños, candidato de la alianza *Hidalgo Nos Une* (PAN-PRD) a la presidencia municipal de Mineral de la Reforma, dio a conocer la tarjeta “CUMPLIDORA” con la cual apoyará directamente a la población; los gastos de la tarjeta serán con cargo al erario público.

“La tarjeta va encaminada a los apoyos a las jefas de familia, a los adultos mayores, implica también el apoyo para la compra de uniformes para niños que no acceden a programas del gobierno del estado”, explicó el candidato de la coalición opositora al Partido Revolucionario Institucional (PRI).

Jorge Acosta

Presentan candidato

El candidato a la presidencia municipal de Pachuca por la alianza “Poder Con Rumbo” (PT-Convergencia), Jorge Israel Acosta Benítez, exhortó a sus competidores a firmar el *Pacto Pachuca*, en el que se comprometerán a sumarse a los trabajos del aspirante. **(Redacción, pág. 11)**

Criterio-Mercantilización de la política: Cada año en Hidalgo los partidos despilfarran millones de pesos en sus campañas. Pendones, mítines, mantas, publicidad estática. Cada año nos preguntamos lo mismo, porqué nuestros impuestos deben parar en la basura de una forma tan grotesca. Este año, los partidos políticos en Hidalgo podrán gastar hasta 18 millones de pesos en conjunto, una cifra aberrante si se compara con el presupuesto anual que tienen algunos de los municipios más pobres del estado. Esa es sólo la cifra oficial, lo que deberán justificar cuando termine el periodo de proselitismo, pues es obvio que el gasto supera estas cifras. Cohetes, bailes, comida, obsequios inservibles y otros tantos dispendios son parte de las campañas centradas únicamente en un producto: el candidato. Nuestra vida electoral se ha mercantilizado, no votamos por proyectos, sino por productos. Se trata de objetos parlantes que prometen y buscan nuestros votos, son objetos lejanos que llegan, piden y no vuelven. Todo es imagen, todo es músculo político, todo es estructura. Ahora, este fenómeno ha rebasado las barreras tecnológicas y se han refugiado en la web y las telecomunicaciones. Aunque solo 17 por ciento de los hidalguenses tienen acceso a internet es un grupo a bombardear, pues el grado de educación y las posibilidades de que este sector vote son mayores. El telemarketing, el mailing y otras estrategias como la publicidad en páginas web como Google, Facebook y Hotmail han comenzado a ser utilizadas de manera exhaustiva, hasta el grado de llegar a las redes sociales. Y es aquí, en la social media, donde nos encontramos con el mismo y repetitivo manejo de las campañas, la falta de propuestas y la simple promoción de la imagen. Es en twitter y facebook donde los políticos y consultores políticos han encontrado una nueva forma de llegar a los posibles votantes, exhibiéndose sin recato y de manera descarada. Es menester de la clase política la creación de cuentas, cuyo manejo y presencia se multiplica durante las campañas. Sujetos contratados para alabar, promocionar y favear todo aquello que se relacione con la “buena o mala” imagen de sus clientes o contrincantes. Pareciera que no se dan cuenta que lo bueno cuando se llena de basura se vuelve malo, que cuando el constante besamanos virtual llega a los usuarios de las redes sociales queda al descubierto. Y de nuevo surge el mismo reclamo gastado de la sociedad contra los partidos: la ausencia de mensaje, todo es imagen. **SEGURIDAD** Los reclamos de seguridad llegaron a las comunidades de los pueblos más lejanos del estado. La falta de policías municipales fortalecidas en muchos municipios ha vuelto vulnerables a los pobladores, que ahora, además de lidiar con su pobreza deben protegerse de la delincuencia. Hay que recordar que los cárteles tienden a replicar sus éxitos en otros estados a lo largo del país, por lo cual el robo de personas, la explotación de los campesinos y la invasión de predios pueden detonar en cualquier momento en nuestro estado si las autoridades no actúan de manera inmediata. **(Jorge Ávila, pág. 03)**

La Crónica-Pachuca ventaja inicial del PRI: Al arranque de las campañas de proselitismo para los ayuntamientos la atención se centra en el municipio capitalino tras la polémica del Partido Revolucionario Institucional (PRI) por la postulación de Eleazar García Sánchez; este instituto político observa una ligera ventaja por el acelerado posicionamiento de su candidato y la merma que causó a la coalición Hidalgo nos une la confrontación entre Gloria Romero León y Natividad Castrejón Valdez. Revelan encuestas efectuadas en los últimos días, ordenadas por diferentes instancias, que dan ventaja de entre 6 y 8 puntos al PRI sobre el Partido Acción Nacional (PAN), una tendencia a la baja de Romero León y un creciente apoyo a Castrejón Valdez, para que tras no respetarse acuerdos por el dirigente nacional panista y la aceptación de ello por la dirigencia del Partido de la Revolución Democrática (PRD), busque otra alternativa. De inicio la apuesta priista parece tener mayor aceptación entre la población, incluso sin reflectores de por medio grupos que apoyaban a Castrejón Valdez se han acercado al abanderado del tricolor Eleazar García, para manifestarle su respaldo y varios de ellos dialogan con el ex precandidato perredista para que tenga un acercamiento, bajo el principio de que siempre ha apoyado proyectos ciudadanos. Una encuesta señala que 23.4 por ciento de simpatizantes de la coalición PAN-PRD no votará por ella, tras la imposición de Gloria Romero; 14.9 por ciento está indecisa y 61.7 por ciento sostendrá su voto; así en términos reales en un escenario global, de haber sido postulado Natividad Castrejón por el Partido del Trabajo (PT) y Convergencia se hubiera llevado 15 puntos porcentuales de Hidalgo nos une. Otro factor, tras el desgaste que sufrió la coalición PAN-PRD. Es que sus puntos negativos crecieron y ahora Gloria Romero tiene que superar esa crisis y la resistencia de un ala del panismo a la presencia y operación que pretende Xóchitl Gálvez en la campaña de Pachuca, lo que es clave para lograr su objetivo de ser candidata al Senado el próximo año, lo que en suma resulta un handicap en contra de la candidata opositora. **(Alberto Witvrún, página 07).**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-El pájaro carpintero...

Que quien vuelve a aparecer en escena es el perredista **Natividad Castrejón**, quien después de que no quedara ni en el PRD ni en el PAN ni en el PT, este miércoles anunciará su renuncia irrevocable al sol **azteca**. A pesar que dice que desde hoy se activará políticamente como ciudadano en las elecciones, dicen los que más saben que lo hará a favor del PRI y para apoyar la candidatura de **Eleazar**.

Que hablando del candidato del PRI a la presidencia municipal de Pachuca, **Eleazar García**, ayer estuvo abrigado por la presencia del **ex gobernador Miguel Osorio**, quien además de apoyar al priista en la contienda electoral y mostrarse en público para que la gente vea que sigue vigente, dicen que vino a echarle la mano para hacer una campaña parecida a la que hace **Eruviel Ávila** en el Estado de México.

Que quien también tuvo una compañía de lujo en el arranque de su campaña para buscar la alcaldía, pero de Tulancingo, es el candidato de Nueva Alianza, **Francisco Xavier Berganza**, quien invitó al célebre personaje de televisión "**Huicho Domínguez**" al estadio Primero de Mayo, para que hiciera reír a sus seguidores, pues dicen que el plato fuerte fue el comediante, pues con su presencia ayudó a llenar el estadio.

Que quien ya aceptó el reto de un debate público con todos los aspirantes a alcaldes de Pachuca es el candidato del PT, **Jorge Acosta**, quien ya se apuntó sin haber arrancado campaña. Dicen que sólo falta el candidato del PRI y una institución que dé validez al debate para que los candidatos defiendan sus propuestas. Dicen que por la euforia de las campañas estarán más ocupados en convencer a la gente que en discutir con sus contrincantes, por lo que está en duda que se realice un debate entre los candidatos.

Que como ya se tenía previsto, ayer llegó al Congreso local el ex rector de la UAEH, **Juan Manuel Camacho Bertrán**, en sustitución de la diputada **Maribel Polanco**, quien dicen nunca dejó de ser su asistente, pues es de su entera confianza. Con esta toma de protesta se cumple el tercer relevo y sólo se espera que **Mario Vera**, regidor de Pachuca, sea el último que le quite el lugar a otra diputada, lo cual no tardará mucho. **(Redacción, página 03)**

Milenio-Las perlas...

"Hemos ingresado a través de las autoridades competentes un recurso por la irrupción a instituciones federales."

Daniel Ludlow, secretario del Trabajo, sobre la irrupción de Omar Fayad antier en una reunión de delgados federales en Pachuca.

"Hablamos de un anteproyecto, lo quiero manejar tal cual, hay una visión de que pudiéramos conectar el centro del país con el puerto de Tampico."

Gerardo Salomón, secretario de Obras Públicas, sobre el proyecto del Gobierno para construir una carretera de Pachuca a Tampico.

"La tarjeta va encaminada a las jefas de familia, a los adultos mayores, el apoyo para la compra de uniformes para niños que no acceden a programas del gobierno."

Luis Baños, aspirante del PRI a la presidencia municipal de Mineral de La Reforma, sobre su propuesta de la tarjeta *La Cumplidora* para la gente de escasos recursos. **(Redacción, página 03)**

Criterio-Se dice...

que el senador perredista **José Guadarrama**, aparte de tener una excelente relación con los tricolores (la querencia, dicen los taurinos), se sabe que también coquetea con el Partido del Trabajo, pues en donde no pudo acomodar a sus incondicionales como aspirantes del PRD, los mandó como candidatos del PT. ●●●

que el diputado federal priista **Canek Vázquez** presentó en días pasados una iniciativa para reformar la Ley General de Protección Civil. De aprobarse el tema propuesto por el legislador, se darían facultades constitucionales a las entidades para declarar estado de emergencia en caso de desastres, facultad que actualmente está reservada para el gobierno federal. Con esto los gobiernos locales contarían con recursos frescos para aplicarse de inmediato en situaciones de contingencia.●●●

que cualquiera pensaría que el legislador federal **Jorge Romero Romero**, además de sus obligaciones en el Congreso de la Unión, también se daría tiempo de atender actividades de corte partidista. La cosa es que el diputado sorprendió a todos por su versatilidad, pues también se le ha visto departiendo por las noches en selectos sitios de la capital hidalguense.●●●

que en el equipo de campaña de **Gloria Romero de Tellería** la presencia blanquiazul es más que evidente, dejando un reducido espacio para activistas y consejeros del sol azteca. El balance negativo para el PRD no ha podido ser equilibrado por la militancia de ese partido en Pachuca. ¿Se notará lo mismo a la hora de la votación?●●●

que el candidato tricolor a la alcaldía de Zapotlán de Juárez, **Mariano Escorcia**, tuvo el buen tino político de limar asperezas y planchar las relaciones con sus rivales de partido antes de comenzar la campaña. La Operación Cicatriz de Escorcia resultó efectiva, lo que le dio oportunidad de hacer un buen acto de arranque de su campaña.●●●

que en las oficinas del PRD en Hidalgo muchos se sorprenden al ver los estragos que la polilla o algunas orugas causaron en la puerta de la oficina del presidente de ese instituto político en la entidad. Esto porque la pieza de madera está toda parchada para cubrir pequeños agujeros que de un día para otro brotaron en la plancha de madera.●●●

que en Zempoala la candidata aliancista **Selene Peña** ya trabaja a fondo para mantener esa plaza a favor de su partido. **Peña** cuenta con simpatías por parte del electorado debido a que nunca ha dejado de hacer trabajo político en su municipio, lo que la proyecta como una mujer con capacidad y conocimientos de su municipio.

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. (Redacción, pág. 03)

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles...

Suena en Radio Pasillo que la ex diputada petista **Carolina Leyva Santillán regresó a la política estatal**, luego de que su nombre apareció en la lista de aspirantes a regidores dentro la planilla que el PAN registró para contener por el ayuntamiento de Tulancingo.

En la década de los noventa, la ex legisladora fundó el partido de la estrella en Hidalgo y lo dirigió durante algunos años, hasta que **Arturo Aparicio Barrios fue enviado como "delegado especial"** desde el Estado de México y a partir de entonces se convirtió en amo y señor de la agrupación.

Y hablando del PT, tal como se anticipó en este espacio **Mariano Torres Lestrade será nuevamente regidor en Mineral de la Reforma**, a menos de que una catástrofe electoral caiga sobre la agrupación el próximo 3 de julio.

El más cercano colaborador de **Arturo Aparicio se anotó como tercer regidor propietario en la planilla que encabeza el ex priista y ex perredista Víctor Rodríguez Gaona**, por lo cual tiene casi segura la posición –y el salario de más de 20 mil pesos mensuales- durante los próximos cuatro años y siete meses. ¿No que no?

En el partido de la estrella también podría repetir como regidor, en Zempoala, **José Jaime Ruiz Cruz**, integrante de la Comisión Coordinadora Estatal del PT, lo cual demuestra que en esta agrupación no hay espacios más que para unas cuantas personas.

En Radio Pasillo se comenta que, si en Pachuca la primera regidora es **Alejandra Ortiz Hernández**, esto se debe a que Aparicio es actualmente diputado local, pues de lo contrario el mexiquense se hubiera anotado en la lista.

Suena en Radio Pasillo que en las planillas que el PRI registró ante el **Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH)** también hay nombres conocidos, como el del notario público **Víctor Manuel Fayad Meneses**, aspirante a síndico propietario en Tepeapulco.

Y como en el PRD no se quieren quedar atrás, en Mineral del Monte aspira a una regiduría **María Xóchitl Ordaz Oliver, hermana de la diputada local Sandra María Ordaz Oliver**. Ambas, por cierto, son hijas de **José Guadalupe Ordaz Calva**, líder de **Unión de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC)** en este municipio.

Suena a todo volumen que también en el PAN capitalino pareciera que no existen las nuevas generaciones. **Raymundo Bautista Pichardo y Oscar Rodarte Altamirano**, quienes figuran en la lista de aspirantes a regidor de la coalición **Hidalgo nos Une**, ya ocuparon el mismo puesto en trienios pasados. En esta planilla también fue incluida –por parte del blanquiazul- **Roxana Montealegre Salvador**, ex dirigente del malogrado Proyecto de la **Sociedad Hidalguense**, apadrinado por el **jefe del Grupo Universidad, Gerardo Sosa Castelán**, y que después se apoderó de la franquicia del desaparecido Partido Social Demócrata.

Mientras tanto, en el PRI figura como candidato a cuarto regidor **Rodrigo León Cerón, asistente del dirigente estatal del tricolor, Omar Fayad Meneses**, y quien hace tres años despotricó contra su jefe por no haberlo incluido en la planilla que contendió por la alcaldía de Pachuca, donde prefirió colocar a su incondicional **Carlos Muñiz Rodríguez**.

Suena en Radio Pasillo que, después de haber sido "**chamaqueado**" por las dirigencia del PRD y el PAN, quienes impusieron a **Gloria Romero León** como candidata a presidenta municipal de Pachuca por la alianza **Hidalgo nos Une**, **Natividad Castrejón Valdez anunciará hoy que no se retirará de la contienda**. Por el contrario, dirá que participará activamente "desde la sociedad civil", pero apoyando al candidato de otro partido. (Redacción, pág. web)

Diario Vía Libre-Deslinde:

**Pachuca, ventaja inicial del PRI*

Al arranque de las campañas de proselitismo para ayuntamientos, la atención se centra en el municipio capitalino, tras la polémica en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) por la postulación de Eleazar García Sánchez; este instituto político observa una ligera ventaja por el acelerado posicionamiento de su candidato y la merma que causó a la coalición Hidalgo nos Une, la confrontación entre Gloria Romero León y Natividad Castrejón Valdez.

Revelan encuestas efectuadas en los últimos días, ordenadas por diferentes instancias, que dan ventaja de entre 6 y 8 puntos al PRI sobre el Partido Acción Nacional (PAN), una tendencia a la baja de Romero León y un creciente apoyo a Castrejón Valdez, para que tras no respetarse acuerdos por el dirigente nacional panista y la aceptación de ello por la dirigencia del Partido de la Revolución Democrática (PRD), busque otra alternativa.

De inicio la apuesta priista parece tener mayor aceptación entre la población, incluso sin reflectores de por medio, grupos que apoyaban a Castrejón Valdez, se han acercado al abanderado del tricolor Eleazar García, para manifestarle su respaldo y varios de ellos dialogan con el ex precandidato perredista para que tenga un acercamiento, bajo el principio de que siempre ha apoyado proyectos ciudadanos.

Una encuesta señala que 23.4 por ciento de simpatizantes de la coalición PAN-PRD, no votará por ella, tras la imposición de Gloria Romero; 14.9 por ciento está indecisa y 61.7 por ciento sostendrá su voto; así, en términos reales en un escenario global, de haber sido postulado Natividad Castrejón por el Partido del Trabajo (PT) y Convergencia, se hubiera llevado 15 puntos porcentuales de Hidalgo nos Une.

Otro factor, tras el desgaste que sufrió la coalición PAN-PRD, es que sus puntos negativos crecieron y ahora Gloria Romero tiene que superar esa crisis y la resistencia de un ala del panismo, a la presencia y operación que pretende Xóchitl Gálvez en la campaña de Pachuca, lo que es clave para logra su objetivo de ser candidata el Senado el próximo año, lo que en suma resulta un hándicap en contra de la candidata opositora. **(Alberto Witvrum, Pág. web)**

Independiente-El Socavón: Arrancaron campañas electorales con fuegos artificiales en Pachuca... Sería mejor propuestas que artificios pirotécnicos... **(Redacción, primera plana)**

Independiente-Acá entre nos: ¿Y les harán caso? Es el cuento de nunca acabar o más de lo mismo. Pero, bueno, a lo mejor es chicle y pega. Resulta que, para transparentar el uso de recursos públicos y privados, garantizar un proceso limpio y apegado a la legalidad, el gobierno el estado y la Fiscalía Especializada Para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) firmaron un convenio de colaboración. Registremos el tema y hagamos corte de caja después del 3 de julio, ¿le parece? Seguro y nos encontraremos... imás de lo mismo! **(El reportero, pá.3)**

Uno más uno-Pachuquillas: En el inicio de las campañas políticas en el estado de Hidalgo, el ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong se presentó en pleno corazón de Pachuca para apoyar a Eleazar García Sánchez candidato de la alianza "Juntos por Hidalgo", integrada por los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza (Panal) y Verde Ecologista de México (PVEM). **(Redacción, primera plana)**

La Crónica de Hoy-La esquina:

La Esquina

Con la firma de un pacto por la legalidad y la armonía que debe prevalecer durante las campañas proselitistas en el estado rumbo al tres de julio, el gobernador Olvera Ruiz deja en claro que uno de los objetivos primordiales es reconocer y respaldar a las dependencias encargadas de mantener dicho orden, en este caso la Fepade posibilita que la ciudadanía acuda a denunciar los posibles delitos en materia electoral, lo cual a su vez equilibra la participación de partidos. **(Redacción, pág. 02)**

La Crónica de Hoy-Abajo:

Gerardo Ize

Tocó al dirigente estatal del Partido Convergencia escuchar en la más reciente sesión del IEEH que el único organismo que inicia las campañas con problemas es el suyo, pues los consejeros electorales decidieron rechazar una planilla naranja por no cumplir con todos los requisitos; situación que bien había adelantado el instituto la cual obviamente no lograron solucionar en tiempo y forma. **(Redacción, pág. 02)**

La Crónica de Hoy-Grillerías:

DECLINA

Hay fuertes rumores de que el ex aspirante a la candidatura aliancista PAN-PRD al ayuntamiento de Pachuca, Natividad Castrejón, se pronunciará a favor del candidato de la coalición PRI-PVEM-Panal, Eleazar García. El anuncio, refieren los grillitos, podría darse de un momento a otro y ello sería un detonante para la candidatura de García Sánchez.

DIPUTADOS

Menos mal que los diputados del PRD están a favor de que en el Congreso del estado existan coincidencias, como que lo importante no es hacer muchas sino leyes que de verdad generen beneficios a la población. Esta propuesta la hizo hace unos días el presidente de la Junta Legislativa, Ramón Ramírez Valtierra, en una entrevista exclusiva con *La Crónica de hoy* en Hidalgo y parece que tiene el apoyo de todas las fracciones que integran ese órgano legislativo.

AGRICULTURA

La ausencia de lluvias tiene a los campesinos hidalguenses y a la Secretaría de Agricultura preocupados y ocupados, ya que de continuar con este clima, existe el riesgo de perder el ciclo agrícola. Y es que dicen los expertos, no llueve ya, aunque empiecen los aguaceros en dos o tres semanas las siembras no estarán a punto cuando llegue octubre y empiece el frío. Las autoridades preparan un programa emergente de seguro agrícola, pero ante la situación las necesidades podrían rebasar por mucho los montos previstos para la contingencia.

COOPERATIVAS

Con el fin de curso escolar se reanuda el proceso para verificar, ratificar o en su caso reasignar, la concesión de las cooperativas escolares. En este proceso concursan cientos de personas y empresas, quienes presentan propuestas para responsabilizarse de los espacios escolares dedicados a la venta de comida. Las asignaciones de dichas tiendas escolares es uno de los temas más polémicos cada ciclo escolar y, ante el cambio de administración, seguramente habrá movimientos en muchos planteles educativos. **(Redacción, pág. 02)**

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio



Criterio

Presa fácil



Plaza Juárez

Ramificación



Independiente

